
МОСКВА
ОКРУЖНАЯ ГАЗЕТА №14 (777) АПРЕЛЬ 2018

Систему ГЛОНАСС 
сделали на Авиамоторной

стр. 4 
Где записаться 
в кружки и секции 
для старшего 
поколения

стр. 14
Житель Южнопортового 
проехал на УАЗе 
45 тысяч километров 
по Африке

стр. 13 
В православном центре 
на Новороссийской 
избавляют  
от наркозависимости

стр. 18-19
Юморист 
Святослав 
Ещенко:
Розыгрыши 
не люблю

WWW.U V-K U R I E R.R U   |   U V K U R I E R@M A I L.R U    |    тел.: 8(495)681-0086    |     vk.com/uvkurier   |     facebook.com/uvkurier 

стр. 3 Роскосмос и мэрия Москвы 
заключили соглашение о сотрудничестве

m
os

.ru



2

апрель 2018  №14 (777)   Юго-Восточный Курьер   www.uv-kurier.ru

Н
едавно прошёл 6-й 
этап открытого Кубка 
Москвы по бильярду 
Next-2018 среди юно-

шей и девушек до 16 лет. 1-е ме-
сто завоевала спортсменка из 
СШОР «Москвич» Ника Матви-
енко. Её цель — попасть на пер-
венство России, которое прой-
дёт в следующем году.

Ника занимается бильярдом 
два года.

— Когда мне было 10 лет, би-
льярдом увлёкся старший брат. 
И мне тоже очень захотелось 
записать ся, — говорит она.

А до этого Ника полтора года 
занималась художественной 
гимнастикой.

— Гимнастика мне совсем не 
нравилась, поэтому я не жалею, 
что ушла. А бильярд — это моё, 
— улыбается она.

Ника учится в 6-м классе. Её 
любимые предметы — рисова-
ние и математика. В свободное 
время девушка также любит ри-
совать пейзажи и животных. И 
читает фантастику. Особен-
но ей понравилась серия книг 
Дж.Роулинг о Гарри Поттере.

Алёна КАЛАБУХОВА

В Люблине 
осенью сдадут 
два ФОКа 

— В настоящее время на 
объектах завершается вну-
тренняя отделка, идёт мон-
таж внутренних инженерных 
коммуникаций, — сообщил 
глава управы района Люб-
лино Алексей Бирюков. — 
По информации застрой-
щиков, ввод объектов в экс-
плуатацию запланирован на 
сентябрь 2018 года.

ФОКи возводят по адре-
сам: ул. Белореченская, 
вл. 2, и ул. Марьинский 
Парк, вл. 29. 

Анастасия КУРАТОВА

Путепровод 
соединит 
Лефортово 
и Нижегородский

В ближайшее время нач-
нётся строительство путе-
провода через железно-
дорожные пути от улицы 
Пруд-Ключики до 1-й Фре-
зерной улицы. Путепровод 
протяжённостью 132 метра 
позволит обеспечить авто-
транспортные связи между 
шоссе Энтузиастов и Рязан-
ским проспектом. 

коротко >>

окружные новости

Спортсменка 
из Текстильщиков 
выиграла турнир 
по бильярду

Участок улицы 
Верхние Поля 
реконструируют

Реконструкцию проезжей 
части улицы Верхние Поля 
на участке от МКАД до улицы 
Марьинский Парк проведут в 
рамках проекта по созданию 
Южной рокады.

Строительство будут вести за 
счёт средств городского бюдже-
та в рамках Адресной инвести-
ционной программы. Планиру-
ется расширить проезжую часть 
на этом участке до трёх-пяти по-
лос в каждом направлении, бла-
гоустроить тротуары и сделать 
правоповоротный съезд на Ча-
гинскую улицу. 

Для обеспечения комфорта 
жителей соседних с районом 
строительства домов по жела-
нию горожан планируется уста-
новить шумозащитные окна в 
жилых домах 13; 15/51; 17, 
корп. 1; 36, корп. 3, на улице Бе-
лореченской. А вдоль террито-
рии школы №1987 на улице Бе-
лореченской установят шумоза-
щитный экран.

Одобрение проекта было 
получено на заседании Градо-
строительно-земельной комис-
сии г. Москвы. Однако предва-
рительно проект должен пройти 
публичные слушания.

Наталья ГОНЧАРОВА

До бильярда 
Ника занималась 
художественной 
гимнастикой

Ника любит уроки рисования и математику

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин и Патриарх Москов-
ский и всея Руси Кирилл 
побывали на фестивале 
«Пасхальный дар», кото-
рый проходит в столице с 
2014 года. Фестиваль всег-
да сопровождался благо-
творительной программой, 
но в этом году благотвори-
тельность стала заглавной 
темой. 

— Ваше святейшество, 
хотел бы поблагодарить 
вас за содействие в прове-
дении фестиваля «Пасхаль-
ный дар», который стал хо-
рошей, доброй традицией 
для Москвы. В этом году 
благотворительность ста-
ла лейтмотивом этого фе-
стиваля. Я бы хотел сказать 
слова признательности те-
атрам, артистам, которые 
проводят благотворитель-
ные концерты. Хотел по-
благодарить и нашу торгов-
лю: предприятия обязались 
5% всей выручки перечис-
лять на благотворительные 
нужды, — подчеркнул мэр. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Мэр назвал благотворительность 
главной темой «Пасхального дара»

Кулинарный мастер-класс 
на фестивале «Пасхальный дар»

Школьникам окру-
га представилась воз-
можность пообщаться 
с покорителями космо-
са, учёными, исследо-
вателями. Ко Дню кос-
монавтики Гагарин-
ский урок прошёл в дет-
ском технопарке Центра 
развития инжиниринга 
при московском Поли-
техе на Лефортовском 
Валу.

Интересные факты 
рассказал ребятам ин-
женер-конструктор ра-
кетных двигателей Олег 
Лазутченко. Так, все 
знают фамилию Циол-
ковский, а о его учите-
ле — Николае Фёдорове 
— известно не многим. А 
между тем именно это-
го скромного философа, 
работавшего в библио-
теке, можно считать ро-

доначальником россий-
ской космонавтики. 

А специалисты ФГБУ 
«Нау ч но-исследова-
тельский испытатель-
ный центр подготов-
ки космонавтов им. 
Ю.А.Гагарина» Алек-
сандр Ларин и Леонид 
Гнут рассказали о ра-
боте на орбитальных 
станциях.

Светлана БУРТ

Школьники ЮВАО пообщались с покорителями космоса
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Школьники слушают рассказ инженера-конструктора 
ракетных двигателей Олега Лазутченко
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П
едагог школы 
«Ку зьм и н к и» 
Наталья Зверева 
и учитель шко-

лы №2121 в районе Люб-
лино Денис Трунов вошли 
в десятку победителей 1-й 
олимпиады для учителей 
информатики г. Москвы 
«Новый учитель новой 
информатики». Их награ-
дили поездкой в калифор-
нийскую Кремниевую до-
лину (Silicon Valley) — ми-
ровой центр высокотехно-
логичных производств.

Как рассказали моло-
дые учителя (обоим нет 
ещё и 40 лет), олимпиада 
длилась три месяца и ока-
залась сложной: были со-
всем незнакомые задания.

— Немного опасалась 
программировани я в 
коман де, но мне очень 
повезло с соратниками, — 
говорит Наталья Зверева.

Наталья по первому об-
разованию физик, но ув-
леклась информатикой. 
Она использует на уро-
ках дополненную ре-
альность, учит детей 
3D-моделированию, про-
тотипированию и робо-
тотехнике. В Кремниевой 

долине Наталья хочет пер-
вым делом посмотреть на 
работу компании «Гугл».

Держать себя в тонусе 
Наталье помогают ката-
ние на велосипеде и за-
нятия фитнесом. 

Денис Трунов по перво-
му образованию историк, 
но, придя работать в шко-

лу, сразу увлёкся инфор-
матикой. 

— Главное — научить 
детей алгоритмам рабо-
ты с информацией, и тог-
да они не потеряются в 
быстро меняющемся ин-
формационном потоке, — 
считает он. 

Мария ГУСЕВА

окружные новости

Наталья Зверева 
использует на уроках 
дополненную реальность

Два учителя из ЮВАО поедут 
в Кремниевую долину в США

Жители Некрасовки 
смогут парковать 
авто рядом с домом

Около 250 автомоби-
листов района Некра-
совка смогут после рабо-
ты оставить свой автомо-
биль около дома.

— Проблемы с парков-
кой в Некрасовке начали 
возникать из-за плотной 
застройки, — сообщи-
ли в Центре организа-
ции дорожного движе-
ния (ЦОДД). — Мы про-
вели анализ ситуации 
и по просьбам жителей 
приняли решение сде-
лать доступной парковку 
на дублёрах проспекта За-
щитников Москвы с 20.00 
до 8.00 и в выходные дни.

Знаки, разрешающие 
парковку в это время, 
уже установлены. При-
чём теперь припарковать 
свой автомобиль на этих 
улицах можно не только в 
специально оборудован-
ных парковочных карма-
нах, но и на других участ-
ках, где это не противоре-
чит правилам дорожного 
движения.

Наталья ГОНЧАРОВА

На Верхнем Кузьмин-
ском пруду замечена водя-
ная полёвка. Этот грызун 
занесён в Красную кни-
гу Москвы. Его наблю-
дал главный специалист 
отдела экопросвещения 
и учёта животных Дирек-
ции природной террито-
рии «Кузьминки-Любли-
но» Николай Шелуханов. 

— Эту полёвку многие 
ошибочно считают водя-
ной крысой прежде всего 
за её размеры — в среднем 
20 сантиметров, — гово-
рит он. — Но она относит-
ся к семейству хомяковых 
и отличается от крысы 
мягкой, пушистой шёр-
сткой и хвостом с неболь-
шой кисточкой на конце. 

Водяная полёвка предпо-
читает селиться у воды, 
прекрасно плавает и ны-
ряет, например за кор-
нями кубышки, которые 
очень любит.

Но она может перено-
сить такие опасные болез-
ни, как лептоспироз, ту-
ляремия, так что ловить её 
не стоит.

Алексей ТУМАНОВ

Мэр Москвы Сергей 
Собянин и генераль-
ный директор корпора-
ции «Роскосмос» Игорь 
Комаров подписали со-
глашение о создании на 
столичных заводах но-
вых инновационных 
производств. Церемо-
ния подписания прошла 
во время визита мэра в 
головной офис АО «Рос-
сийские космические си-
стемы», расположенный 
на Авиамоторной.

— Российская косми-
ческая отрасль для Мо-
сквы является одной из 

ключевых. Здесь работа-
ют десятки предприятий, 
тысячи инженеров, раз-
работчиков, проектиров-
щиков, рабочих. Для нас 
важно, чтобы предприя-
тия космической отрасли 
чувствовали себя в Мо-
скве комфортно, — ска-
зал столичный градона-
чальник во время торже-
ственной процедуры под-
писания документа. 

Он отметил, что город-
ские власти и Роскосмос 
будут вместе создавать на 
базе заводов, входящих в 
корпорацию, новые про-

изводства, инженерные и 
технологические парки, 
центры для молодёжно-
го и детского творчества.

На территории ЮВАО 
корпорации принадлежит 
особое конструкторское 
бюро Московского энер-
гетического института, 
расположенное в районе 
Лефортово. Это один из 
ведущих разработчиков 
бортовых и специальных 
антенн, которыми осна-
щаются российские спут-
ники и другие космиче-
ские аппараты. 

Валерий ПОПОВ 

Длина водяной полёвки в среднем 20 сантиметров

Сергей Собянин посетил корпорацию «Роскосмос»

Пыталась похитить деньги покойницы
В колонию общего ре-

жима отправится житель-
ница столицы. 44-лет-
ней женщине аферисты 
предложили заработать: 
снять полтора миллио-
на рублей со счёта недав-
но умершей старушки из 
района Лефортово и полу-
чить за это вознагражде-
ние. Гражданка согласи-
лась: ей требовались день-

ги на лечение онкологиче-
ского заболевания. 

— В отделении банка жен-
щина представила доверен-
ность на обналичивание де-
нежных средств. Но за ней 
уже давно следили право-
охранительные органы, и 
кассиры были предупреж-
дены о подозрительной по-
сетительнице, — рассказа-
ла помощник лефортовско-

го межрайонного прокурора 
Анна Кругликова.

Прямо в банке граждан-
ку задержала полиция. С 
учётом позиции прокура-
туры мошенницу приго-
ворили к 10 месяцам ли-
шения свободы в колонии 
общего режима.

Анна САХАРОВА
По информации Лефортовской 

межрайонной прокуратуры

Роскосмос откроет новые 
производства на московских заводах

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

В «Кузьминках» поселилась 
водяная полёвка
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Денис Трунов
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московское долголетие

В 
Союзе журна-
листов Москвы 
обсудили про-
ект «Москов-
ское долголе-

тие»: бесплатные занятия в 
кружках, секциях и студи-
ях для старшего поколения. 
В обсуждении участвовали 
зам. главы Департамента 
труда и социальной защиты 
населения г. Москвы Оль-
га Грачёва, глава управле-
ния развития социальных 
коммуникаций и активно-
го долголетия Департамен-
та соцзащиты населения 
г. Москвы Андрей Пентю-
хов, тележурналист Ари-
на Шарапова, топ-стилист 
Дмитрий Винокуров, пред-
ставители ведущих изда-
ний города и ветераны мо-
сковской журналистики. 

Проект оказался 
уникальным по 
мировым стандартам

Разговор начался с того, 
что озвучили среднюю 
продолжительность жиз-
ни в Москве — 77,9 года, 
что выше, чем в России. 
Однако задача Правитель-
ства РФ — вступить в чис-
ло стран со средним сро-
ком жизни населения 80+. 

Ольга Грачёва подчер-
кнула уникальность мо-
сковского проекта. 

— Мы изучили мировые 
источники и нигде не наш-
ли такой системной осно-
вы. Так, мы включили в 
проект весь спектр учреж-
дений социальной сфе-
ры. Это образец межве-
домственного взаимодей-

ствия. Наши пенсионеры 
ходят заниматься в школы, 
причём находят себе заня-
тия в первой половине дня. 
Мы оказываем 12 основных 
услуг по месту жительства! 
А кроме того, налаживаем 
взаимодействие всех эле-
ментов социального парт-
нёрства: государства, биз-
неса, некоммерческих и об-
щественных организаций, 
— подчеркнула социаль-
ный чиновник. 

Бесплатные 
юридические 
консультации

Андрей Пентюхов рас-
сказал, что самыми по-
пулярными стали курсы 
компьютерной грамот-
ности и разговорный ан-
глийский.

Секретарь Союза жур-
налистов Москвы (СЖМ) 
Людмила Щербина сооб-
щила, что на базе Дома 
журналиста будут органи-
зованы бесплатные юри-
дические консультации 
для пожилых людей, при-
чём для всех, а не только 
для ветеранов СЖМ, ко-
торых уже 15 тысяч. 

Зам. председателя Об-
ще с т в ен ной п а л ат ы 
г. Москвы Арина Шарапо-
ва пообещала открыть для 
старшего поколения кур-
сы по журналистике и по 
актёрскому мастерству. 

Самозанятость 
и волонтёрство

Из новшеств проекта: 
внедряется опыт самоза-

нятости тех пенсионеров, 
которые хотят найти ра-
боту. Их учат продвигать 
свои услуги и компетен-
ции в социальных сетях.

— Из семи доброволь-
цев уже пять человек по-
сле обучения нашли ра-
боту, — рассказала Ольга 
Грачёва. 

В будущем планируется 
сделать ярмарку вакансий 
для старшего возраста. 

Также будет поддержано 
«серебряное» волонтёр-
ство: те пенсионеры, ко-
торые чувствуют, что мо-
гут внести в проект свой 
вклад — он может быть 
связан, например, с твор-

чеством, с квалифициро-
ванными знаниями, — 
могут обратиться в ТЦСО 
по месту жительства и 
предложить свои услуги.

Корреспонденты ЮВК 
внесли свои предложе-
ния: ввести в программу 
кружки по развитию па-
мяти, внимания, мышле-
ния. Их могут вести учи-
теля школ, участвующих в 
проекте «Московское дол-
голетие». 

Представители департа-
мента пообещали рассмо-
треть эти предложения. 

Мария 
ГУСЕВА

Самыми популярными оказались 
компьютерные курсы 
Журналисты «ЮВК» внесли свои предложения 
в проект «Московское долголетие»

Арина Шарапова пообещала 
открыть для старшего 
поколения курсы 
по журналистике

В рамках пилотно-
го проекта «Московское 
долголетие» в пасхаль-
ные дни в социальных 
центрах округа прошли 
многочисленные мастер-
классы и лекции.

Концерт хора «Су-
дарушка» состоялся в 
ТЦСО «Кузьминки», фи-
лиал «Текстильщики». 

А участники круж-
ков рукоделия, которые 
действуют в рамках про-
екта «Московское долго-
летие», сделали каждый 
свою пасхальную кор-
зину.

Мария ГУСЕВА

Адреса 
центров 
социального 
обслуживания 
ЮВАО 

 ГБУ «ТЦСО 
«Жулебино»: 
Жулебинский бул., 40, 
корп. 1, тел. (495) 706-
4812.

Филиал «Выхино»: 
Рязанский просп., 64, 
корп. 2, тел. (495) 377-
9976.

Филиал «Некрасов-
ка»: ул. Рождественская, 
21, корп. 5, тел. (495) 
706-7576.

 ГБУ «ТЦСО 
«Кузьминки»:
Волжский бул., 
квартал 113А, корп. 5, 
тел. (499) 179-1186.

Отделение на Зеле-
нодольской: ул. Зелено-
дольская, 36, корп. 1, 
тел. (495) 379-9811.

Отделение на Волго-
градском проспекте: 
Волгоградский просп., 
86, корп. 2, тел. (499) 
722-6132.

Филиал «Печатники»: 
ул. Гурьянова, 49, 
тел. (495) 353-3138.

Филиал «Рязанский»: 
ул. Зеленодольская, 4, 
тел. (495) 379-9811.

Филиал «Текстиль-
щики»: 7-я ул. Текстиль-
щиков, 7, корп. 1, корп. 4, 
тел. (499) 178-5615.

 ГБУ «ТЦСО 
«Марьино»:
 ул. Люблинская, 159, 
тел. (495) 345-8401.

Филиал «Капотня»: 
Капотня, 1-й квартал, 14, 
тел. (495) 355-5551.

Филиал «Люблино»: 
ул. Люб линская, 125а, 
стр. 1, тел. (499) 784-
5201.

Отделение на ул. Ти-
хой, 23, тел. (499) 784-
5205.

Отделение на ул. 
Краснодонской, 20, 
тел. (499) 784-5390.

 ГБУ «ТЦСО 
«Южнопортовый»:
 ул. Шарикоподшипни-
ковская, 40, 
тел. (495) 675-0872. 

Филиал «Лефорто-
во»: ул. Госпитальная, 6, 
тел. (495) 360-6947.

Филиал «Нижегород-
ский»: 3-я Карачаров-
ская ул., 9, корп. 3; Ря-
занский просп., 37; тел. 
(499) 171-8251.

Режим работы: пн. — 
чт. с 9.00 до 20.00, пт. с 
9.00 до 18.45, сб. с 9.00 
до 17.00.

В ЦСО округа учили печь куличи 
и делать корзинки

В Текстильщиках сделали пасхальные украшения

Кто может 
записаться 

Записаться в проект 
могут женщины с 55 лет 
и мужчины с 60 лет, имею-
щие постоянную регистра-
цию в Москве. Занятия 
бесплатные, не требуют 
предварительной подго-
товки. Они будут прохо-
дить один-два раза в не-
делю. В среднем каждая 
группа будет состоять из 
20 человек.

Вопросы по пилотному 
проекту можно задать по 
телефону горячей линии 
(495) 221-0282 ежедневно 
с 8.00 до 20.00

Курсы компьютерной грамотности 
для старшего поколения
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Н
а сайте «Ак-
т и в н ы й 
граж данин» 
идёт обсуж-
дение вари-

антов реконструкции пар-
ков в нашем округе. Со 2 
по 12 апреля жители могли 
проголосовать за предло-
женную концепцию бла-
гоустройства Есенинско-
го бульвара. В районной 
управе корреспонденту 
«ЮВК» рассказали, как 
изменится сквер. 

По пожеланиям 
жителей

Идея реконструкции 
Есенинского бульвара 
возникла в прошлом году, 
когда к главе управы обра-
тились многодетные мамы 
района с инициативой его 
благоустройства.

— Последний раз эту 
территорию благоустраи-
вали в 2011 году. К нам по-
ступило около 70 предло-
жений от местных жите-
лей. Они просили о боль-
шем озеленении парка, об 
организации цветников, 
о ремонте детских пло-
щадок и о покрытии до-
рожек. Остро стоял и во-
прос освещения: от Вол-
гоградского проспекта до 
сквера Фёдора Полетаева 
фонарей совсем нет, а от 
Волгоградского проспек-
та до улицы Юных Ленин-
цев их немного, — расска-
зал первый заместитель 
главы управы Кузьминки 
Александр Бодин. 

С учётом всех пожела-
ний концепцию разрабо-
тал проектировщик ООО 
«ГорСтройГрупп». Он 
предложил полное озе-
ленение, освещение, за-
мену покрытий и ремонт 
детских площадок. Бла-
гоустройство Есенин-
ского бульвара пройдёт в 
этом году. 

Новые дорожки, 
скамейки и фонари

На бульваре полностью 
поменяют дорожки. Их 
выложат цветной плит-
кой. В парке установят но-
вые скамейки, урны и све-
тодиодные фонари. Разо-
бьют газон из разнотравья, 

посадят деревья и кустар-
ники, сделают цветочные 
клумбы. Парк украсят си-
рень, китайская гвоздика, 
серебристо-снежная ци-
нерария, бальзамин Уол-
лера и другие растения.

— Возле памятника 
Сергею Есенину обустро-
ят зону тихого отдыха. Во-
круг скульптуры поэта по-
ставят круговую скамью и 
разобьют клумбы с краси-
выми цветами и кустарни-
ками, — сообщил Алек-
сандр Бодин. 

Песочница, 
пружинки и машинки

Две детские площадки, 
расположенные на проти-
воположных концах буль-
вара, отремонтируют. За-
менят резиновое покрытие, 
городки и качели, устано-
вят вокруг площадок не-
большие ограждения. 

— На южной площад-
ке хотят поставить дет-
ский городок «Москва» с 
фотографиями столицы, 
подвесные качели, ма-
шинки с прицепом, каче-
ли на пружинках в виде 
собак породы хаски и по-
пугая. На северной пло-
щадке планируется соо-
рудить песочницу, каче-
ли-балансир, скалолаз-
ный комплекс и детский 
городок «Ферма», — гово-
рит Александр Бодин. 

Также бульвар при-
способят для инвалидов. 
Планируется установка 
специального спортивно-
го или игрового оборудо-
вания, тактильных плит, 
информационных щитов 
со шрифтом Брайля и зву-
кового маяка у наземных 
пешеходных переходов че-
рез улицы. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

Озеленят, осветят 
и отремонтируют
В этом году пройдёт реконструкция Есенинского бульвара

парки

В будний день корреспондент 
«ЮВК» спросила гуляющих в 
сквере, как они относятся к 
проекту благоустройства этой 
территории и что бы хотели 
здесь изменить.

Татьяна Никола-
евна, жительни-
ца Волгоградского 
проспекта: 
— Часто здесь бы-
ваю. С каждым го-
дом бульвар стано-
вился всё лучше. 
Раньше дорожки 

были корявые, лавочек не было. Сей-
час здесь приятно гулять, но можно 
было бы скамейки кое-где отремонти-
ровать и покрасить, поставить больше 
фонарей, посадить новые деревья. На 
бульваре также совсем нет цветов — 
разбили бы клумбы. И стало бы удоб-
нее, если бы поставили туалет, хоть ка-
кой — платный или бесплатный. 

Елена Емельянова, 
жительница 
Волгоградского 
проспекта:
— Часто с ребёнком 
здесь гуляю. На буль-

варе не хватает фонарей, урн и лаво-
чек, а также цветов. Если будут уста-
навливать скамейки, то пусть их вко-
пают в землю поглубже, чтобы никто 
не вытащил и не испортил. Можно до-
бавить ещё одну детскую площадку — 
хорошую, большую, с разными горка-
ми, с песочницей. Вместо плитки луч-
ше бы сделали асфальт, чтобы на ро-
ликах можно было 
кататься.

Валентина 
Полетаева:
— Я прихожу сюда 
гулять с внуками. Со 

стороны улицы Фёдора Полетаева на 
бульваре есть детская площадка, но 
она маленькая, а детей там собирает-
ся много, места не хватает. Хотелось 
бы, чтобы её расширили или добавили 
новую площадку для игр детей. Мало 
здесь и лавочек, и клумб с цветами. 

Артемий 
Артемьев, житель 
Волгоградского 
проспекта:
— Для меня са-
мое главное, чтобы 
бульвар стал более 
зелёным — чтобы 

посадили ещё деревья, цветы, что-
бы было больше травы. Можно боль-
ше фонарей установить и чаще мусор 
убирать.

Наталья Капцова, 
жительница 
Окской улицы:
— Прохожу по буль-
вару почти каждый 
день. Я бы порадова-
лась, если бы здесь 
появился неболь-
шой фонтанчик, ста-
ло больше лавочек и красивых цветов. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

ваше мнение  >> Каким должен стать Есенинский бульвар?

Возле памятника 
Сергею Есенину обустроят 
зону тихого отдыха

Таким будет Есенинский бульвар

Лавочка

Горка 
для детской 
площадки
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актуально

К
ак получить 
видеозапись 
с уличных 
камер наб-
л ю д е н и я , 
какое совре-

менное оборудование по-
явится в школах ЮВАО 
и безопасны ли базовые 
станции сотовой связи, 
рассказал министр Пра-
вительства Москвы, ру-
ководитель Департамен-
та информационных тех-
нологий города Артём Ер-
молаев.

Как получить 
записи с камер 
видеонаблюдения

— Как и где жители округа 
могут получить запись с 
уличной камеры видеонаб-
людения? И как долго хра-
нятся такие видеозаписи? 

— Городская система ви-
деонаблюдения в настоя-
щее время включает в себя 
более 160 тысяч камер. В 
Юго-Восточном округе 
их установлено 14,8 тыся-
чи. Так, видеонаблюдение 
охватывает 95% подъездов 
города. Камеры установ-
лены во дворах, в местах 
массового скопления лю-
дей, на объектах торговли, 
строительства, в образо-
вательных и медицинских 
учреждениях. Изображе-
ние с них поступает в Еди-
ный центр хранения и об-
работки данных (ЕЦХД), 
где хранится пять суток.

Жители в случае про-
исшествия в течение это-
го срока могут обратиться 
по номеру горячей линии 
(495) 587-0002 и про длить 
бронь на видеозапись с 

ближайших к месту про-
исшествия камер наблю-
дения до 30 дней. С полу-
ченным номером брони 
необходимо обратиться в 
правоохранительные ор-
ганы, они и должны по-
лучить запись.

— Насколько востребо-
вана такая услуга у жителей 
ЮВАО?

— По числу заявок 
на бронирование видео 
ЮВАО занимает третье 
место по Москве. В 2017 
году жители округа вос-
пользовались данным сер-
висом 2,8 тысячи раз. При 
этом общее количество за-
явок на бронирование за 
прошлый год составило 
около 22 тысяч. 

— А можно ли просто-
му жителю посмотреть «в 
прямом эфире» картинку с 
видеокамер?

— Вообще, к системе 
городского наблюдения 
подключены лишь по-

рядка 16 тысяч пользова-
телей — это сотрудники 
правоохранительных ор-
ганов, государственных и 
муниципальных органи-
заций. Правоохранители 
могут получить необхо-
димые данные по запро-
су в рамках действующе-
го законодательства, а со-
трудники госучреждений 
получают доступ к видео-
камерам только с тех тер-
риторий и маршрутов, за 
которые они несут ответ-
ственность.

Однако в Москве сегод-
ня существует публичный 
пункт доступа к городской 
системе видеонаблюдения, 

где любой желающий мо-
жет посмотреть изображе-
ния с камер,  в павильоне 
«Умный город» на ВДНХ. 
Это демонстрационная и 
образовательная площад-
ка, где представлено боль-
шинство современных тех-
нологических решений и 
электронных сервисов, ко-
торые используются в горо-
де в социально значимых 
сферах для удобства жиз-
ни москвичей.

Ежедневно москвичи 
оказываются в различных 
жизненных ситуациях, 
которые они могут решить 
с помощью электронных 
сервисов: записываются 

к врачу, проверяют оцен-
ки в электронном дневни-
ке, оплачивают парковки 
и штрафы с помощью мо-
бильных приложений, 
получают начисления за 
ЖКУ в «Личном кабине-
те» на mos.ru. Все эти сер-
висы можно опробовать в 
павильоне «Умный город».

Школы ЮВАО станут 
электронными

— Как в ЮВАО развива-
ется проект «Московская 
электронная школа»? Ког-
да во всех школах округа 
будут интерактивные пане-
ли, электронные учебники 
и т.д.?

— «Московская элек-
тронная школа» — МЭШ 
— один из самых важ-
ных городских проектов. 
Его реализация позволит 
создать в Москве образо-
вательную среду, которая 
станет одной из лучших в 
мире. Мы продолжаем ос-
нащать столичные шко-
лы интерактивными па-
нелями, серверами, ноут-
буками для учителей, точ-
ками доступа Wi-Fi и др. 
Но МЭШ — это не толь-
ко установка современно-
го оборудования, но и ис-
пользование программно-
го обеспечения (электрон-
ного журнала и дневника) 
и интерактивного контен-

Чат-бот предложит записать 
ребёнка в спортивную секцию

В случае происшествия 
видеозапись с камеры 
наблюдения сохранят 
по заявке до 30 дней

На вопросы «ЮВК» ответил министр Правительства Москвы, 
руководитель Департамента информационных технологий Артём Ермолаев

Учителя и ученики на уроке 
пользуются планшетами
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та (библиотеки учебных 
материалов).

Наша цель — создать 
для всех образовательных 
организаций города Мо-
сквы, в том числе располо-
женных в ЮВАО, равные 
условия. С сентября 2017 
года все столичные школы 
перешли на единую вер-
сию журнала и дневника, 
активно наполняется кон-
тентом библиотека МЭШ. 
В открытом доступе для 
всех столичных учителей 
находится уже около 17 
тысяч электронных сце-
нариев уроков, доступны 
для использования около 
200 учебников в цифровом 
виде. В течение 2018 года 
мы планируем оснастить 
оборудованием все шко-
лы столицы.

Если говорить о Юго-
Восточном округе, то там 
сегодня 190 зданий обра-
зовательных организаций 
включены в этот проект. 
Из них в 74 зданиях уже 
введена в эксплуатацию 
инфраструктура. В 41 зда-
нии полностью завершён 
инструктаж учителей и си-
стемных администраторов 
по использованию обору-
дования и программного 
обеспечения. По его ре-
зультатам проведено ито-
говое тестирование педа-
гогического состава.

На вопрос ответит 
интеллектуальный 
помощник

— Какой ещё интересный 
и полезный электронный 
сервис для москвичей пла-
нируете запустить в ближай-
шем будущем?

— В городе уже есть 
официа льный порта л 
мэра и Правительства Мо-
сквы mos.ru, где можно уз-
нать все последние ново-
сти города, спланировать 
свой досуг в разделе «Афи-
ша», получить в электрон-
ном виде 222 услуги, а так-
же узнать последнюю ин-
формацию о деятельности 
столичного правитель-
ства. Сейчас мы работа-
ем над созданием нового 
мобильного приложения 
mos.ru. В него будет встро-
ен интеллектуальный по-
мощник — чат-бот, с ко-
торым пользователь смо-
жет вести диалог. Он бу-
дет представлять собой 
текстовую строку, куда 
житель столицы сможет 
ввести вопрос. К приме-
ру: «Какие оценки полу-
чил мой ребёнок в шко-
ле?» Чат-бот уточнит, за 
какой период требуют-
ся данные, и покажет ре-
зультат на экране. Мы хо-
тим предоставить жите-
лям более удобный спо-

соб общения с городскими 
сервисами. В дальнейшем 
чат-бот сможет давать ре-
комендации на осно-
ве предыдущих запросов 
пользователя. Допустим, 
у ребёнка отличная оцен-
ка по физкультуре. Тогда 
чат-бот предложит запи-
сать его в спортивную сек-
цию недалеко от школы.

Онлайн-
путеводитель 
для льготников

— Недавно на mos.ru по-
явился специальный раздел 
для владельцев социальной 
карты москвича. Каковы его 
функции? Пользуется ли он 
спросом у москвичей?

— Действительно, в ян-
варе 2018 года на портале 
мэра появился онлайн-пу-
теводитель по магазинам, 
кафе, аптекам, турфирмам 
и фитнес-клубам, в кото-
рых держателям социаль-
ных карт москвича пре-
доставляют скидку. Дис-
контная программа соци-

альной карты включает в 
себя 5,5 тысячи торговых 
и сервисных точек, 438 то-
чек расположены в ЮВАО. 
Товары и услуги по льгот-
ной цене могут приобре-
сти пенсионеры, люди с 
ограниченными возмож-
ностями здоровья, моло-
дые мамы, студенты ву-
зов, учащиеся школ и кол-
леджей. Путеводитель на 
mos.ru поможет держате-
лям соцкарт найти бли-
жайшую к своему дому 
торговую или сервисную 

точку — партнёра одной 
из крупнейших дисконт-
ных программ в Москве. 
Горожане оценили нашу 
новинку: уже более 180 ты-
сяч москвичей воспользо-
вались новым разделом.

— А есть ли какое-то 
взаимодействие с жителями 
по вопросам совершенство-
вания городских информа-
ционных ресурсов, по сбору 
предложений? 

— Безусловно. Все сер-
висы и услуги, разрабаты-
ваемые и внедряемые Де-
партаментом информаци-
онных технологий, созда-
ются для москвичей. Их 
мнение и предложения 
для нас являются ключе-
выми как при разработке, 
так и при совершенствова-
нии наших продуктов. Мы 
ведём непрерывную рабо-
ту с предложениями жите-
лей, для этого у нас есть не-
сколько каналов обратной 
связи. В их числе портал 
crowd.mos.ru, на котором мы 
проводили проект по сбору 
идей развития mos.ru и об-
суждали итоги с его наи-
более активными участ-
никами; раздел «Обратная 
связь» сайта mos.ru — эти 
предложения обрабатыва-
ются службой технической 
поддержки и наиболее цен-
ные включаются в план ра-
бот; опросы на сайте «Ак-
тивный гражданин». 

C прошлого года мы 
также активно начали 
взаимодействовать с жи-
телями через социальные 
сети: мониторим посты с 
вопросами и рассказами 
о сложностях, с которы-
ми столкнулись жители 

при работе с госсервиса-
ми, оказываем консуль-
тации, помогаем решить 
возникшие трудности. 
Также проводим различ-
ные типы исследований — 
от телефонных опросов до 
фокус-групп.

Безопасны ли 
станции 
сотовой связи

— Наших читателей вол-
нует безопасность базовых 
станций сотовой связи — кто 
и как следит за их установ-
кой?

— Все базовые станции 
получают разрешение Рос-
потребнадзора на предмет 
излучения, они проходят 
все измерительные про-
цедуры и получают серти-
фикат. При этом места для 
размещения оборудования 
базовых станций подвиж-
ной радиоэлектронной 
связи определяются опе-
раторами связи самостоя-
тельно в результате слож-
ных технических расчётов 
и радио измерений, исходя 
из необходимости обеспе-
чения качества оказыва-
емых услуг, электромаг-
нитной совместимости, 
санитарных зон и уста-
новленных норм уровней 
радиоизлучения.

В сравнении с базо-
вой станцией излуче-
ние радио волн непосред-
ственно от мобильного те-
лефона — в момент вызова 
и приёма звонка — может 
превышать предельно до-
пустимый уровень в не-
сколько раз, в зависимо-
сти от производителя, мо-
дели аппарата, а также от 
дальности его нахождения 
от базовой станции.

Как бы удивительно это 
на первый взгляд ни зву-
чало, но чем больше в го-
роде базовых станций, тем 
не только лучше качество 
связи, но и меньше их воз-
действие на здоровье жи-
телей. Дело в том, что чем 
дальше сотовый телефон 
от базовой станции, тем 
сильнее излучение, кото-
рое генерирует гаджет. 

Игорь МАКАРОВ

В этом году планируем 
оснастить современным 
оборудованием 
все школы столицы

актуально

В павильоне «Умный город» 
на ВДНХ

Wi-Fi в общественном 
транспорте

11 апреля некоммерческим 
организациям, реализующим 
социально значимые проекты, 
на территории «Заповедного по-
сольства» парка «Зарядье» был 
представлен обновлённый фор-
мат конкурса.

Мероприятие открыл верни-
саж ярких и живых фотографий 
«Лица душевной Москвы», кото-
рые иллюстрировали деятель-
ность некоммерческих органи-
заций, в том числе и победите-
лей прошлогоднего конкурса на 
получение субсидий. 

Увидеть героев добрых дел 
смогут все желающие. Как со-
общила председатель Комите-
та общественных связей г. Мо-
сквы Александра Александрова, 
выставка будет какое-то время 

находиться в Зарядье, а потом 
фото переместят на бульвары 
Москвы. 

Александра Александрова со-
общила, какие сюрпризы в этом 
году ждут участников конкурса. 
Самым важным стало измене-
ние призового фонда, который 
вырос с 273 млн рублей до 400 
млн рублей. Изменился и ста-
тус: конкурс субсидий Комитета 
общественных связей, который 
существовал на протяжении 15 
лет, переродился в «Гранты 
мэра Москвы». 

Среди новшеств — сокраще-
ние бюрократических проце-
дур. Если НКО уже представ-
ляла пакет уставных докумен-
тов и в нём нет изменений, за-
ново запрашивать его уже не 

будут. Также в этом году каж-
дый участник конкурса сможет 
держать связь с организатора-
ми 24 часа в сутки по электрон-
ной почте, в соцсетях и по те-
лефону колл-центра (495) 120-
9018. Ещё конкурсантам предо-
ставлена возможность самим 
выдвигать экспертов жюри в 
различных номинациях.

— 15 мая мы начнём 
приём заявок, он продлится до 
15 июня. 20 июня будет огла-
шён список проектов, допущен-
ных до экспертизы. С 20 июня 
по 11 июля эксперты будут ра-
ботать над проектами. В середи-
не июля будут объявлены итоги 
конкурса, — сказала Алексан-
дра Александрова.

Лидия ГРАНИШЕВСКАЯ

Призовой фонд конкурса грантов мэра Москвы 
для НКО составит 400 миллионов рублей
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Управлять столицей будем 
со смартфона Городские электронные сервисы станут 

доступнее и удобнее

М
эр Сер-
гей Собя-
нин на за-
с е д а н и и 
президи-

ума правительства пору-
чил своим подчинённым 
приступить к разработке 
программы «Умный го-
род», которая будет ис-
пользовать в своей работе 
искусственный интеллект 
и системы анализа боль-
ших массивов данных.

Москва готова 
перейти 
на следующий 
уровень

— Количество элек-
тронных услуг становится 
с каждым годом увеличи-
вается. Город управляется 
горожанами. Контролиру-
ется работа городского хо-
зяйства с помощью таких 
сервисов, как «Активный 
гражданин», «Наш город», 
и других. Но технологии 
меняются, и нам нужно 
выходить на новый уро-
вень развития электрон-
ных сервисов, услуг ин-
формационного горо-
да. И можем уже сегодня 
говорить не об отдель-
ных услугах, а о создании 
комплексной программы, 
которая бы охватывала все 
стороны нашей жизни, — 
сказал мэр.

По мнению столичного 
градоначальника, элек-
тронные технологии будут 
обеспечивать работу всех 
органов исполнитель-
ной власти, их взаимо-
действие с граждански-
ми институтами и бизне-
сом. Для Москвы должна 
стать нормой единая точка 
доступа к любому сервису 
в любое время и с любого 
устройства. Искусствен-
ный интеллект примет на 

себя значительную часть 
повседневных рутинных 
операций и автоматизи-
рует множество процес-
сов, происходящих в на-
шем городе. 

Должны получить рас-
пространение технологии 
распознавания и синтеза 
речи, быстрой обработки 
изображений и машин-
ный перевод. 

Как отмечают эксперты, 
применение в повседнев-
ной жизни горожан циф-
ровых носителей и систем 
— это главный тренд раз-
вития современных мега-
полисов. 

Единый центр 
для всего города

Власти нашего города 
уже семь лет внедряют в 
управление городским хо-
зяйством самые передовые 
информационные техно-
логии. В столице работа-
ют локальные сети, ком-
пьютерами оснащены 
органы власти, школы и 
больницы. Жильцы 90% 
всех квартир в Москве ис-
пользуют домашний ши-
рокополосный Интернет. 
Скорость домашнего Ин-
тернета у каждого пятого 
пользователя превысила 
100 Мбит/с. Более 65% мо-
сквичей регулярно поль-
зуются различными ин-
тернет-сервисами: за-
казывают такси, делают 
покупки онлайн и даже 
записываются на приём 
к врачу. 

К концу 2017 года власти 
города перевели в элек-
тронный вид более 200 об-
щегородских услуг и сер-
висов, успешно работает 
единый портал mos.ru. 

Как отметил в своём до-
кладе на заседании прези-
диума правительства ру-

ководитель Департамен-
та информационных тех-
нологий г. Москвы Артём 
Ермолаев, в прошлом году 
единый городской пор-
тал mos.ru полностью ин-
тегрировался с порталом 
государственных услуг, 
электронным атласом и 
ещё 40 сайтами органов 
исполнительной власти. 
Благодаря этому число 
уникальных пользовате-
лей порталом за год вы-
росло на 28% и превыси-
ло 40 млн человек.

Будущее 
за электронным 
учебником

Одним из самых успеш-
ных проектов столичных 
властей по внедрению со-
временных интернет-тех-
нологий в повседневную 
жизнь стал проект «Мо-
сковская электронная 
школа». Онлайн-дневни-
ки и библиотеки стано-
вятся привычными в са-
мых отдалённых точках 
нашей страны. 

Только в прошлом году 
мамы и папы московских 

школьников 150 млн раз 
воспользовались сервисом 
«Электронный дневник», 
846 тысяч родителей поль-
зуются информационной 
системой «Проход и пита-
ние», подано более 1 млн 
заявлений для записи де-
тей в секции и кружки.

По словам Ермолаева, 

к проекту «Московская 
электронная школа» при-
соединилась треть образо-
вательных учреждений го-
рода. 

— Это не только циф-
ровая инфраструктура 
— интерактивные доски, 
Wi-Fi, ноутбуки в каждом 
классе, — но и самое глав-

ное:  цифровой контент. 
В электронном виде уже 
используются 146 учеб-
ников. А это значит, что 
портфели могут быть лег-
че. Это 15 тысяч сценари-
ев уроков, которые нахо-
дятся в публичном досту-
пе для каждого учителя. В 
системе появилось более 
200 интерактивных при-
ложений, — сказал он. 

Безопасность 
превыше всего

Массовое применение 
Интернета в повседневной 
жизни не обходится без 
проблем. Сотрудникам 

Департамента информа-
ционных технологий Пра-
вительства Москвы при-
шлось потратить много 
времени и сил для защи-
ты городских электрон-
ных сервисов от взломов. 
В течение года большие 
и малые хакерские атаки 
(включая DDoS) фикси-
ровались специалистами 
мэрии каждые 20 секунд.

Для большей безопасно-
сти в сетях столицы вне-
дрена новая форма опоз-
нания пользователей, ко-
торую дополнительно 
защитили от кражи пер-
сональных данных. 

Антон БАКИН

Для Москвы должна стать 
нормой единая точка 
доступа к любому сервису 
в любое время 

Более 65% москвичей регулярно 
пользуются различными 
интернет-сервисами
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К
орреспондент 
«ЮВК» выяс-
нила, как ра-
ботают при-
ложения «Ян-

декс.Навигатор» и «Гугл», 
почему они показывают 
разные маршруты и ка-
кими сервисами предпо-
читают пользоваться жи-
тели нашего округа.

В объезд — 
по дворам

Александр из района 
Кузьминки работает ку-
рьером на автомобиле. 
Для построения маршру-
тов он использует только 
навигатор «Гугл», так как 
считает, что он находит 
наиболее короткие пути, 
в объезд пробок.

— Давно заметил, что 
«Ян декс» показывает 
только очевидные марш-
руты — по крупным до-
рогам, где и светофоры, и 
заторы. «Гугл» в этом пла-
не хитрее: он знает марш-
руты объезда по дворам 
и проездам, — говорит 
Александр.

А риелтор Карина из 
Марьина предпочитает 
«Яндекс.Навигатор» из-
за приятного интерфейса.

— Мой навигатор гово-
рит голосом Гарика Хар-
ламова, а машина на кар-
те изображена в виде тан-
ка. Когда проезжаю пово-
рот, навигатор с иронией 
выдаёт: «Ну ладно, давай 
по едем по-твоему». Это 
поднимает настроение! 
Да и на карте «Яндекса» 
всегда есть актуальная ин-
формация, где перекрыли 
дорогу, где повесили знак 
одностороннего движе-
ния. А ещё на ней указа-

ны кафе, магазины, раз-
ные учреждения.

Менеджер из Печатни-
ков Николай больше до-
веряет «Гуглу»:

— Карты в «Гугле» об-
новляются гораздо бы-
стрее, чем в «Яндексе». 
Бывает, что «Яндекс» по-
казывает свободные доро-
ги, а подъезжаешь — проб-
ка. С «Гуглом» таких про-
блем не возникало. Прав-
да, «Гугл» иногда чудит: 
как-то направил меня на 
поворот под «кирпич»… 
Хотя «Яндекс» о поворо-
тах предупреждает чуть 
ли не в последний мо-
мент — можно легко про-
скочить нужный съезд, и 
маршруты у него почему-
то длиннее.

Основа — 
сетка дорог

На самом деле все нави-
гаторы строят маршруты 
по одной и той же техноло-
гии. Её главные составля-
ющие — дорожный граф и 
алгоритм, рассчитываю-
щий путь. 

— Дорожный граф — 
это сетка дорог, состоя-
щая из множества фраг-
ментов, которые состы-
кованы между собой, — 
объяснили в пресс-службе 
«Яндекса». — В каждом 
фрагменте хранится ин-
формация о дороге: гео-
графические координа-
ты, направление движе-
ния, средняя скорость и 
так далее. Фрагменты так-
же содержат данные о сты-
ковке с соседними участ-
ками: где можно повер-
нуть направо, где налево, 
где разрешён или запре-
щён разворот.

Дорожный граф нель-
зя сделать раз и навсегда. 
Он постоянно дополня-
ется, так как в городе по-
являются новые дороги, 
меняется организация 
движения. У разных сер-
висов есть свои источни-
ки получения информа-
ции об изменениях. Но в 
большей степени дорож-
ную ситуацию переда-
ют сами водители: в си-
стему каждые несколько 
секунд поступает GPS-
сигнал от их мобильных 
устройств.

У «Яндекса», «Гугла» и 
других приложений граф 
различается, отсюда и рас-

хождения в предлагаемых 
маршрутах. 

Как строится 
маршрут?

Если водитель строит 
маршрут без учёта про-
бок, система рассчитывает 
время в пути очень просто: 
делит расстояние на сред-
нюю скорость движения. 
Но если пользователь хо-
чет доехать быстрее, алго-
ритм построения марш-
рута уже другой. В таком 
случае маршрут прокла-
дывается не сразу до ко-
нечной точки, а пошаго-
во, по фрагментам графа. 

Сначала система прокла-
дывает путь на один шаг 
графа во все возможные 
стороны и выбирает из них 
самый быстрый. Затем ещё 
на один шаг, и так до места 
назначения. Эти действия 
происходят моментально.

Почему тогда пользова-
тели «Яндекс.Навигато-
ра» жалуются, что сервис 
не всегда выбирает самый 
короткий путь?

— «Яндекс» не стро-
ит маршруты через дво-
ры, так как известно, что 
сквозной проезд через 
дворы запрещён. К тому 
же зачастую на петляние 
по дворам уходит больше 
времени, чем на проезд по 
прямой. Исключение со-
ставляют только маршру-
ты, которые заканчивают-
ся во дворах, — объяснили 
в пресс-службе «Яндекса».

Анна КРИВОШЕИНА

«Как-то раз «Гугл» 
направил под «кирпич»…»
Почему приложения «Яндекс.Навигатор» и «Гугл» показывают 
разные маршруты

Сбил пешехода 
на Нижних Полях

Днём 9 апреля 52-лет-
ний водитель автомашины 
«Лада» ехал по улице Ниж-
ние Поля. Возле дома 29 он 
сбил пешехода на «зебре». 

Пострадавший — 55-лет-
ний мужчина — был достав-
лен в больницу с переломом 
ребра и ушибом коленей.

Водитель «Лады» в этом 
году трижды нарушал ПДД.

Наехал на бордюр 
на Краснодонской

Вечером 8 апреля 37-лет-
ний водитель «Фольксвагена 
Поло» ехал по Краснодонской 
улице. У дома 55, корп. 2, он 
не справился с управлением 
и наехал на бордюр, после 
чего столкнулся с припарко-
ванной «Киа Рио», которая 
в свою очередь врезалась в 
припаркованный «Мерседес». 

Водитель «Фольксвагена 
Поло» доставлен в больницу с 
сотрясением мозга и закрытой 
черепно-мозговой травмой. 

Попала под ВАЗ 
на Грайвороновской

Днём 7 апреля 55-летний 
водитель ВАЗ-21113 ехал по 
Грайвороновской улице. Око-
ло дома 10 он сбил 61-лет-
нюю женщину, переходив-
шую дорогу по «зебре».

Пострадавшая доставле-
на в больницу с сотрясени-
ем мозга, закрытой череп-
но-мозговой травмой и пе-
реломом большого пальца 
правой руки.

На Рязанском 
пострадал велосипедист

Утром 9 апреля 52-летний 
водитель «Ниссана Альмера» 
ехал по дублёру Рязанского 
проспекта. Напротив дома 20, 
стр. 4, он наехал на велосипе-
диста, пересекавшего доро-
гу в неустановленном месте. 

Девятнадцатилетний ве-
лосипедист был доставлен в 
больницу с переломом пра-
вой берцовой кости и уши-
бом грудной клетки.

Группа пропаганды ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по ЮВАО

дтп  >>

Чтобы доехать быстрее, 
маршрут прокладывается 
пошагово
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ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru
redaktor-2017@
yandex.ru

Звоните: 
(495) 681-3645
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Какова судьба 
Люблинского 
рынка? Будет 

ли проводиться его ре-
конструкция?

Галина Николаевна, 
ул. Люблинская, 31/1

— Люблинский рынок 
работал, работает и бу-
дет работать, — сообщил 
начальник отдела по во-
просам торговли и услуг 
управы района Текстиль-
щики Владислав Карпов.

В прошлом году на его 
территории были сне-
сены незаконные при-
стройки и конструкции. 
Решение о сносе было 
принято Госинспекцией 
по недвижимости.

После этого админи-
страция рынка приве-
ла в порядок террито-
рию и предоставила ме-
ста всем арендаторам, ко-
торые работали здесь до 
сноса. Вместо шатра, где 
располагались арендато-
ры, торгующие овощами 
и фруктами, сделали вре-
менно возводимые торго-
вые палатки.

В летний период 2018 
года планируется увели-
чить количество торго-

вых палаток для сезон-
ной продукции — ягод, 
овощей и фруктов.

В дальнейшем ГУП 
«Люблинский рынок» 
ждёт реконструкция. В 
соответствии с федераль-
ным законом все некапи-

тальные рынки должны 
быть реконструированы 
и «уйти под капитальную 
крышу». 

В настоящее время 
разрабатывается проект. 
Как только проект ре-
конструкции Люблин-

ского рынка будет раз-
работан, информация об 
этом будет опубликована 
в СМИ, на сайтах упра-
вы, префектуры, Депар-
тамента торговли и ус-
луг города. Тогда же бу-
дут определены и сро-

ки проведения работ.
— В любом случае ры-

нок останется, посколь-
ку земля отведена имен-
но под размещение рын-
ка, — заключил Влади-
слав Карпов.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района 
Текстильщики: 
8-я ул. Текстильщиков, 16, 
корп. 5, 
тел. (499) 179-7971. 
Эл. адрес: 
tekstilschiky@mos.ru

Будет ли реконструкция 
Люблинского рынка?

Почему не 
достроили гараж в 
Выхине-Жулебине?

На улице Авиа-
конструктора 
Миля когда-то 

начали строить много-
уровневый гараж. Поче-
му строительство оста-
новилось и осталась 
большая яма?

Евгений Николаевич,
ул. Генерала Кузнецова, 18, 

корп. 2

Как нам сообщили в 
управе, трёхуровневый под-
земный гараж-стоянку на 
пересечении улиц Приволь-
ной и Авиаконструктора 
Миля строил частный ин-
вестор. Строительство пла-
нировалось осуществлять 
в две очереди, но были вы-
полнены только часть стро-
ительно-монтажных работ 
1-й очереди и земляные ра-
боты 2-й очереди.

В настоящее время 
строительные работы на 
объекте не ведутся в свя-
зи с отсутствием инвести-
рования.

Марина НИГМАТУЛИНА
Управа района 
Выхино-Жулебино:
Рязанский просп., 64, 
корп. 2. 
Тел. (495) 376-4686

Я пенсионер-
ка, живу одна, 
имею ли я пра-

во оплачивать полови-
ну платы за телеан-
тенну?

Валентина Максимовна, 
ул. Нижегородская, 76, 

корп. 2
В «Ростелекоме» со-

общили, что льготу по 
оплате за услугу «Ана-
логовое ТВ» — 50% от 
установленного тарифа 

— предоставляют мало-
имущим одиноко про-
живающим пенсионе-
рам, получающим суб-
сидию на оплату жилья 
и коммунальных услуг; 
одиноко проживающим 
инвалидам; семье, состо-
ящей из пенсионеров, по-
лучающих субсидию на 
оплату жилья и комму-
нальных услуг.

Кроме того, на такую 
же льготу имеют право 

Герои Советского Сою-
за, России и полные ка-
валеры орденов Славы.

Узнать, имеете ли вы 
право на льготу, и подать 
заявление можно в рай-
онном центре госуслуг. 

Маргарита ИВАНОВА

Адрес центра госуслуг «Мои 
документы» Нижегородского 
района: пр. Завода 
«Серп и Молот», 10. 
Тел. (495) 777-7777

Проект реконструкции 
сейчас разрабатывают

Кто может меньше платить 
за антенну?

Люблинский рынок

50-процентная скидка положена одиноким 
пенсионерам, получающим субсидию 
на оплату коммуналки»
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Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы для публикаций
ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@mail.ru, 
redaktor-2017@yandex.ru
ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645
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Соседи сорят в подъез-
де окурками, пишут на 
стенах нецензурные 

слова. Можно ли поставить на 
этаже камеру видеонаблюде-
ния? Куда для этого надо обра-
титься?

Альбина Александровна,
Мячковский бул., 20, корп. 2

За разъяснениями «ЮВК» 
обратился в ГБУ «Жилищник  
района Марьино». Там поясни-
ли, что в многоквартирных до-
мах, где создано ТСЖ (а именно 
в таком доме и живёт Альбина 
Александровна), камеры видео-
наблюдения устанавливаются за 
счёт ТСЖ. 

— Для этого необходимо реше-
ние общего собрания собствен-
ников жилья. При этом камеры 
устанавливаются во всём доме, а 
не в отдельно взятом подъезде, — 
сказал руководитель «Жилищ-
ника» Андрей Алексеев.

При проведении общего со-
брания важно помнить, что оно 
считается правомерным, когда в 
нём принимают участие не ме-
нее половины от общего числа 
жильцов и собственников по-
мещений в доме. Оговаривают-

ся также технические параметры 
камер, места их монтажа, нали-
чие экранов и способы просмо-
тра видеозаписей, время рабо-
ты камер, порядок доступа. Ре-
шение, принятое большинством 
голосов собственников жилья, 
оформленное протоколом, надо 
направить в управляющую ком-
панию.

Жители могут также самосто-
ятельно собрать деньги и вы-
брать фирму, которая проведёт 
установку оборудования. Но при 
этом необходимо поставить в из-
вестность управляющую компа-
нию.

Марина НИГМАТУЛИНА

ГБУ «Жилищник района Марьино»:
Новочеркасский бул., 57.
Тел. (495) 348-9107

За чей счёт в доме установят 
видеокамеру?

Наше собачье 
дело

В редакцию «ЮВК» ежедневно по-
ступают десятки телефонных звонков 
и электронных писем от наших читате-
лей. Кто-то оплатил «коммуналку» че-
рез терминал, а деньги так и не дошли, 
кто-то спрашивает, почему нет павильо-
на на автобусной остановке, а кому-то 
нужен поручень у подъезда. Стараемся 
разобраться, помочь, подсказать... А с 
приходом весны посыпались звонки о 
собачьих, извините, фекалиях.

«Почему люди не убирают за сво-
ими собаками? — спрашивает нас 
Людмила Арсеньевна с Самарканд-
ского бульвара. — Может, надо как-
то просвещать, штрафовать?» 

«Как бороться с собачниками, кото-
рые не убирают за своими животны-
ми?» — вторит ей Валерий Вячесла-
вович с улицы Академика Скрябина.

Люди разные: кто-то не убирает, а 
кто-то и убирает. Моя соседка, напри-
мер, гуляя с собакой, всегда ходит с па-
кетиком. И пытается призвать к отве-
ту тех, кто гуляет без пакетика. «А они 
что?» — спрашиваю её. «А они не ре-
агируют».

В Административном кодексе Мо-
сквы есть статья 51 «Нарушение пра-
вил содержания домашних животных». 
За загрязнение общественных мест — 
штраф от 1 до 2 тыс. рублей. Но нико-
го не штрафуют. Я задумалась: а как 
это осуществить на деле? Ведь нару-
шителя надо «поймать с поличным», 
чтоб не отвертелся. Выходит, придётся 
постоянно сидеть в засаде…

Надеюсь, что рано или поздно всё 
изменится. Когда какой-нибудь серьёз-
ный начальник вдруг наступит ботин-
ком на «это самое» и скажет, что с этим 
надо бороться. И все начнут бороться. 
Кого-нибудь показательно оштра фуют, 
а по телевизору покажут ролик, как по-
пулярный эстрадный певец с улыбкой 
убирает за своим питомцем. Ну а пока 
придётся самим — в одну руку поводок, 
а в другую совок. Чтобы подбирать за 
своей собачкой стало модно, как носить 
кроссовки, ездить на велосипеде, быть 
хипстером и т.д.

Дело не только в штрафах, но и в 
добрососедских отношениях. Чаще 
общайтесь, а между делом попроси-
те соблюдать чистоту. Хорошему со-
седу в просьбе сложно отказать.

Да, и ещё. На днях наш округ пер-
вым принял участие в акции «Убери за 
своим питомцем». Желающим разда-
ли специальные упаковки с пакетами.

Ольга МИНАЕВА

Между строк >>

Входы в метро «Ма-
рьино» реконструиро-
вали почти год. Сейчас 

все работы прекращены, а обли-
цовка не закончена. Когда входы 
в метро приведут в порядок?

Лилия Алексеевна,
ул. Люблинская, 12, корп. 2 

— Облицовку стен вестибюля 
станции «Марьино» планирует-
ся завершить в июне 2018 года. 
Работы по ремонту навесов и об-
лицовке парапетов подуличных 
переходов будут выполнены до 
2021 года, — сообщили в пресс-
службе Московского метропо-
литена.

Марина НИГМАТУЛИНА

Облицовку вестибюля метро «Марьино» завершат в июне ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru
redaktor-2017@
yandex.ru

Звоните: 
(495) 681-3645

Вход на станцию метро «Марьино»

В домах ТСЖ 
понадобится 
решение общего 
собрания
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О 
том, какие 
р а с т е н и я 
п р и н е с у т 
больше всего 
пользы, а ка-

кие, напротив, не слиш-
ком подходят для город-

ской квартиры, рассказала 
учитель биологии школы 
№1547 в Марьине и веду-
щая кружков в экоцентре 
«Кузьминки» Светлана 
Синегаева. 

Борцы 
с формальдегидом

Пожалуй, одно из самых 
популярных домашних 
растений — хлорофитум.

 — Хлорофитум выделя-
ет много кислорода и эф-
фективно очищает воздух 
от вредного токсина фор-
мальдегида, который ча-
сто содержится в мебели 
из ДСП, в ковровых по-
крытиях, в отделочных 
материалах. При этом он 
теневынослив, устойчив к 
вредителям и хорошо пе-
реносит сухой комнатный 
воздух, — говорит Светла-
на Синегаева. — Разве что 
пестролистную разновид-
ность лучше ставить на 
солнечную сторону: тог-
да цвет листочков будет 
насыщеннее. Похожи-
ми свойствами обладают 
традесканция и сциндап-
сус. А драцена, кроме фор-

мальдегида, ещё и непло-
хо обезвреживает бензол. 

Герань и араукария 
против бактерий

Сегодня снова входит 
в моду герань. Одно из её 
достоинств — обеззара-
живающие свойства. 

– Листья герани вы-
деляют фитонциды, ко-
торые убивают вредные 
бактерии. Но следует пом-
нить, что герань имеет до-
вольно резкий запах, ино-
гда может вызывать аллер-
гию. Так что цветок луч-
ше поместить на кухне, 
— считает Светлана Си-
негаева. 

Кстати, фитонциды 
источают и большинство 
хвойных растений, но 
дома их содержать непро-
сто: они не переносят жар-
кий и сухой воздух. 

 — Зимой, когда силь-

но топят, хвойные смо-
гут выжить только на за-
стеклённом балконе, где 
есть возможность сохра-
нять температуру не выше 
+16 градусов. Если такая 
возможность у вас есть, то 
для дома подойдут хвой-
ная араукария и кипари-
совики.

Фикусы и монстеры 
соберут пыль

Любое растение с боль-
шими листьями, напри-
мер монстера или фикус, 
помогут хозяйкам бороть-
ся с пылью. Поверхность 
листа у них большая, и по-
тому значительная часть 
комнатной пыли оседает 
на них, а не попадает к нам 
в лёгкие. Но и уход за цве-

тами в этом случае необ-
ходим соответствующий: 
листья нужно будет регу-
лярно протирать, давая 
растению возможность 
свободно дышать. 

Выбирая экземпляры с 
крупными листьями, надо 
помнить, что в спальне 
держать много цветов не 
стоит. Днём, когда светит 
солнце, благодаря процес-
су фотосинтеза растения 

выделяют кислород, а но-
чью фотосинтез не проис-
ходит, и они, так же как и 
человек при дыхании, вы-
деляют только углекис-
лый газ. 

Молочай 
не для детей

Если отломить листо-
чек молочая, то расте-
ние выделяет ядовитый 
млечный сок. Для взрос-
лого он не представля-
ет опасности, но может 
повредить ребёнку, ведь 
детская кожа очень неж-
ная. А если попадёт в 
глаза, рот, нос, то вызо-
вет сильное раздражение. 

Ядовит и сок безобид-
ной с виду диффенбахии.

Ольга ГЕРАНЧЕВА

Фикус 
против пыли
Биолог из района Марьино 
о пользе и вреде комнатных растений

В спальне 
держать 
много 
растений 
не стоит

Комнатное растение должно быть 
безопасно для домашних животных
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репортаж

К
орреспондент 
«ЮВК» по-
бывала в Ду-
ш е п о п е ч и -
тельском пра-

вославном центре во 
имя святого праведного 
Иоанна Кронштадтского 
на улице Новороссийской. 

Чудо исцеления
На 1-м этаже — домовый 

храм. Вера и есть главный 
секрет исцеления. Удер-
жаться от употребления 
вредных веществ, по мне-
нию руководителя центра 
игумена Анатолия Бере-
стова, помогает Божья 
благодать. 

Анатолий Берестов — 
доктор медицинских наук, 
в 1985-1995 годах был глав-
ным детским невропато-
логом Москвы. Проб лемой 
наркозависимости зани-
мается более 20 лет.

— В 1996 году ко мне 
пришли 18 молодых нарко-
манов из сатанинской сек-
ты, —  рассказывает он. — 
В течение месяца они ста-
ли верующими и перестали 
употреблять наркотики. Я 
удивился и стал этот фено-
мен изучать. Нарко- и ал-
козависимость не меди-
цинская проблема, а духов-
ная, результат греховного 
образа жизни. Мы подво-
дим человека к идее пока-
яния. Люди исповедуют-
ся, причащаются — и вы-
здоравливают. 

Реабилитация длится до 
нескольких месяцев. Пси-

хиатры-наркологи дают 
рекомендации, при необ-
ходимости — ходатайства 
в наркологические стаци-
онары. Психологи прово-
дят сеансы арт-терапии, 
беседы, семинары о здо-
ровом образе жизни, вза-
имоотношениях. В центре 
существует клуб взаимо-
помощи и взаимной под-
держки, где зависимые со-
бираются за чашкой чая и 
общаются. Они посещают 
с экскурсиями столичные 
церкви, ездят в другие го-
рода, чтобы побывать там 
в монастырях. 

Появляются силы
Центр бесплатный, су-

ществует на пожертво-
вания. Ежедневно сюда 
приходят от 6 до 16 чело-
век. Они приезжают со 
всей России и даже из Ев-
ропы, США, Австралии, 
Африки. 

При мне ожидали при-
ёма около десятка муж-
чин и женщин. 67-летняя 
москвичка Татьяна Ива-
новна пришла с мужем и 
44-летней дочерью. Она 
хочет избавиться от алко-
гольной зависимости. 

— Муж выпивал и меня 

уговаривал, скандалил. 
Чтобы успокоиться, я на-
чала пить. Дочь из-за не-
рвотрёпок на работе и не-
устроенной личной жизни 
тоже стала прикладывать-
ся к рюмочке, — подели-
лась Татьяна Ивановна.

10 лет назад она узнала 
об отце Анатолии, смотре-
ла его проповеди по Ин-
тернету. 

— Приезжали к нему с 
перерывами. Сегодня доч-
ку на соборование угово-
рила прийти. В других 
церквях на нас епитимью 
накладывают, — поясняет 
женщина. — После беседы 

с батюшкой силы появля-
ются для борьбы с грехом. 

«Хочу стать фитнес-
инструктором»

По словам игумена Ана-
толия Берестова, исцеля-
ются 95 обратившихся из 
ста. 

— Восемь лет назад к 
нам пришла 23-летняя 
женщина с тяжёлой фор-
мой алкогольной зависи-
мости. Четыре месяца мы 
разбирали причины её 
проблем. Она вылечилась, 
вышла замуж, получила 
образование. Сейчас уже 
приходит посоветоваться 
о школьной успеваемости 
двух своих детей, — при-
водит пример психолог 
центра Ольга Вахнеева. 

Здесь я познакомилась 
и с 35-летним Евгением. 
Он выглядит спортивно, 
более года не принима-

ет наркотики, не курит и 
не пьёт.

— В 14 лет впервые вы-
пил пиво и выкурил ко-
сячок, в тридцать — начал 
колоться. Приобрёл мно-
го заболеваний и инва-
лидность. Три года назад 
от безысходности пришёл 
в центр. Процесс реаби-
литации проходил тяже-
ло — периодически сры-
вался. Сейчас занимаюсь 
бодибилдингом и кара-
те по четыре часа в день: 
хочу стать фитнес-трене-
ром, — поделился своими 
планами на дальнейшую 
жизнь Евгений.

Наталия ГЕРАСИМОВА

Центр (Новороссийская ул., 
12а) работает с 10.00 до 
20.00 по будням. 
Тел.: (495) 585-0863, 
(495) 359-2130, 
8-925-085-9585. 
Сайт: dp-c.ru

18 наркоманов 
из сатанинской секты 
стали верующими 
и перестали употреблять

Поверил в Бога и завязал
В районе Люблино избавляют от наркомании, алкоголизма, 
игровой зависимости

В Выхине-Жулебине 
ликвидировали притон

В сауне на Лермонтовском 
проспекте полицейские выя-
вили притон, где предоставля-
лись интим-услуги. Задержа-
на женщина-администратор 
— 39-летняя приезжая. Она 
принимала заказы, вела бух-
галтерию, выплачивала день-
ги девушкам. Также была за-
держана 31-летняя путана. 

Ночную бабочку оштра-
фовали. В отношении орга-
низатора возбуждено уголов-
ное дело. 

Пропавший жилец 
нашёлся в СИЗО

Жительница района Люб-
лино сдавала свою квартиру 
приезжему из ближнего за-
рубежья. Внезапно мужчина 
пропал. Хозяйка обратилась 
в полицию. В ходе обыска в 
съёмной квартире обнаружи-
ли пакеты с героином. Жи-
лец тоже нашёлся быстро 
— в следственном изолято-
ре. Выяснилось, что мужчину 
остановили на Верхних Полях 
и нашли у него героин. Воз-
буждено уголовное дело.

В Рязанском угнанную 
иномарку вернули 
владельцу

Сотрудник транспортного от-
дела одного из сетевых кафе 
припарковал служебную ма-
шину возле кафе на Рязан-
ском проспекте. Забежал всего 
на минуту и даже не глушил мо-
тор. Но этого времени хватило 
угонщику, чтобы скрыться на 
похищенной иномарке. Потер-
певший позвонил в полицию. 
Машину удалось обнаружить в 
подмосковных Люберцах и вер-
нуть владельцам. Похититель, 
21-летний приезжий, задержан 
и заключён под стражу. 

Анна САХАРОВА

хроника >>

Анатолий Берестов с посетителями 
центра реабилитации
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наши соседи

О
бъехать вокруг 
света за два 
года на знаме-
нитом УАЗ-
452 (в народе 

его прозвали «буханка») 
решила команда путеше-
ственников из Москвы — 
Александр Морозов (ник 
«Саша Холодный») и Ни-
колай Ба ландинский. 
Ведь в 2018 году исполня-
ется 60 лет с того момента, 
как эта модель впервые со-
шла с конвейера. 

Хобби стало 
профессией

— Я романтик, — при-
знаётся Александр. — В 
детстве зачитывался Фе-
нимором Купером, Жю-
лем Верном и, конечно, 
мечта л о путешестви-
ях. А ещё очень люблю 
машины, по основной 
специальности я инже-
нер-автомобилист. Со-
ответственно, если уж 
путешествовать, то на 
машине. 

По словам Александра, 
прелесть таких путеше-
ствий в том, что они в от-
личие от официального ту-
ризма довольно бюджетны 
(присоединиться к экипажу 
можно за 2-3 тысячи долла-
ров за две-три недели про-
тив 5 тысяч и более у туро-
ператоров), а главное — по-
зволяют увидеть то, чего нет 
на официальных туристи-
ческих маршрутах, — стра-
ну, народ, обычаи изнутри.

За рулём 
по восемь часов

— УАЗ приобрели на 
свои деньги, — рассказы-
вает Александр. — Выбор 
этой машины неслучаен: 
она надёжна, неприхотли-
ва, а главное — узнаваема. 
Комплектация — базовая, 
только поставили конди-
ционер — всё-таки Афри-
ка. Продукты, снаряжение 
тоже покупали сами. А ещё 
у проекта много партнёров, 
которые помогли визами и 
услугами. 

Стартовали в Москве 16 
октября. Из Москвы через 
Европу в Испанию и отту-
да паромом в Марокко. И 
далее — 45 тысяч киломе-
тров по 45 странам. За ру-
лём Александр проводил 
примерно по восемь ча-
сов в день, его напарник 
Николай выполнял обя-
занности переводчика и 
штурмана. 

Отель 
«ноль звёзд» 
и крокодил 
на закуску

Ночевать в палатке, как 
это можно делать в Европе, 
путешественники в Афри-
ке не рискнули: слишком 
много змей и насекомых, 
и те и другие — ядовитые. 
И очень жарко, даже ночью 
+25. Приходилось останав-
ливаться в отелях.

— Отели «ноль звёзд» ча-
сто бывают без кондици-

онера, удобства во дворе, 
— вспоминает Александр. 
— Вообще, ночь — тяжё-
лое время. И так жара, 
духота, но из-за опасно-
сти подхватить малярию 
приходилось прятаться 
под специальными сет-
ками от комаров. 

В Африке реально нече-
го есть, кроме фруктов, а 
то, что есть, путешествен-
ники пробовать не рискну-
ли. Хотя почти во всех де-
ревнях предлагают мест-
ную экзотику: вдоль трассы 
висят свежеприготовлен-
ные крокодилы, обезьяны, 
крысы… Зато фруктов мно-
го. Манго, бананы — прак-
тически даром, ананасы — 
10 рублей за штуку на наши 
деньги.

Африка без слонов 
и бегемотов

— Всякие экзотические 
звери остались только в на-
циональных парках, где их 
и показывают туристам, 
— признаётся Александр. 
— Мы ехали по Западной 
Африке — по Гвинее, Ли-
берии… Неестественный 
сплав каменного века с со-
временными технологиями. 

Бензина, правда, много, 
и он хорошего качества. 
На наши деньги — от 30 до 
60 рублей литр. А бензоко-
лонок в некоторых местах 
мало. Бензин продают в 
«подходящей таре». Пове-
зёт — купишь в канистре, 
а так разливают в бутыл-

ки для воды. Один раз ре-
бятам пришлось покупать 
бензин в бутылках из-под 
виски. Сюр: посреди Конго 
русские льют виски в бен-
зобак УАЗа…. 

Прямо как у нас
Дорог нет. Есть направ-

ления — как в российской 
глубинке. Хорошо, что УАЗ 
— машина сверхпроходи-
мая: «застрянет» там, куда 
другие даже не доедут. В 
Сьерра-Леоне залезли в не-

пролазную грязь, но спо-
койно преодолели её на 
полном приводе. И креп-
кая — 45 тысяч киломе-
тров без поломок. А афри-
канские дэпээсники так и 
тянут деньги с водителей.

— Это просто какой-то 
национальный заработок, 
— восхищается Александр. 
— Умиляет непосредствен-
ность. На дорогах и поли-
ция, и военные, и какие-
то ряженые дружинники… 
Блок-посты могут попа-
даться через каждые 50 ме-
тров. Бросают под колёса 
заточенные грабли, и сразу 
— дай! Поводы невообра-
зимые. Попросили однаж-
ды «бумагу для туризма». 
Какую — не объяснили. 
Тапочки у меня оказались 
«запрещённые для тури-
ста». Права у меня оказа-
лись фальшивые. Выруча-
ли слова «эмбаси» (посоль-
ство), «экспедишн» и, ко-
нечно, «Раша». Отношение 
к России в Африке в основ-
ном трепетное.

Бывает страшно
В Африке постоянно 

кто-то с кем-то конфлик-
тует: князьки, кланы, пле-
менные союзы время от 
времени начинают гонять 
друг друга. 

— В Камерун мы как раз 
попали во время серьёз-
ных беспорядков, — го-
ворит Александр. — Ма-
шину закидали камня-
ми, бросали под колёса 
покрышки, чтобы оста-
новить. Слава богу, обо-
шлось, но с тех пор всякие 
непонятные толпы и сбо-
рища мы объезжали деся-
той дорогой.

Сейчас УАЗ «отдыхает» 
в Конго, а путешествен-
ники — в Москве: в Аф-
рике сезон дождей. Ско-
ро Александр и Николай 
отправляются обратно в 
Африку: в середине мая 
стартует следующий этап 
— Заир, ЮАР. Потом — в 
Южную Америку. 

Алексей ТУМАНОВ

На «буханке» 
вокруг света
Житель Южнопортового района 
рассказал о своих африканских 
приключениях

Александр Морозов во время путешествия

Манго, 
бананы — 
практически 
даром, 
ананасы — 
10 рублей 
за штуку
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На публичные слушания пред-
ставляется проект внесения из-
менений в Правила землеполь-
зования и застройки г. Москвы в 
отношении территории по адре-
су: г. Москва, Некрасовка, ком-
мунальная зона №1, корп. 515, 
корп. 516, корп. 566 (кад. номер 
77:04:0006002:4359), ЮВАО. 

Информационные материалы 
по теме публичных слушаний бу-
дут представлены на экспозиции 
с 23.04.2018 г. по 03.05.2018 г. 
по рабочим дням в здании упра-
вы района Некрасовка по адре-
су: г. Москва, ул. 1-я Вольская, 
24, корп. 1. 

График работы экспозиции: 
23.04-26.04, 03.05 с 9.00 до 17.00; 
27.04-28.04 с 9.00 до 15.45. На 

выставке проводятся консуль-
тации по теме публичных слу-
шаний. 

Собрание участников пу-
бличных слушаний состоится 
07.05.2018 г. в 19.00 по адресу: г. 
Москва, ул. 1-я Вольская, 9, корп. 
3 (Государственное бюджетное 
общеобразовательное учрежде-
ние г. Москвы «Школа №2089»).

Время начала регистрации 
участников: 18.30.

В период проведения публич-
ных слушаний их участники име-
ют право представить свои пред-
ложения и замечания по обсуж-
даемому проекту посредством:

— записи предложений и за-
мечаний в период работы экспо-
зиции;

— выступления на собрании 
участников публичных слуша-
ний;

— внесения записи в книгу 
(журнал) регистрации участву-
ющих в собрании участников 
публичных слушаний;

— подачи в ходе собрания 
письменных предложений;

— направления в течение не-
дели со дня проведения собра-
ния участников публичных слу-
шаний письменных предложе-
ний, замечаний в Окружную 
комиссию по вопросам градо-
строительства, землепользова-
ния и застройки при Правитель-
стве Москвы в Юго-Восточном 
административном округе г. Мо-
сквы.

Номера контактных справоч-
ных телефонов: управы райо-
на Некрасовка (495) 706-9931; 
Окружной комиссии (495) 362-
2067.

Почтовый адрес Окружной ко-
миссии: 111024, ул. Авиамотор-
ная, 10.

Электронный адрес Окружной 
комиссии: AlievaZA@mos.ru.

Информационные материа-
лы по проекту, представленно-
му на публичные слушания, раз-
мещены на официальном сай-
те управы района Некрасовка 
nekrasovka.mos.ru, на офици-
альном сайте префектуры Юго-
Восточного административно-
го округа г. Москвы www.uvao.
mos.ru. 

Оповещение о проведении публичных слушаний

Лучше 
новых  
двух

UV-KURIER.RU
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полезно знать

Г
осдума продли-
ла срок действия 
Федера л ьного 
закона о дачной 
амнистии ещё 

на два года. Теперь граж-
дане, которые получили 
землю для садоводства 
ранее 2001 года, но до сих 
пор не оформили её в соб-
ственность, смогут сде-
лать это без особых потерь 
времени и сил. На это же 
время сохранится упро-
щённый порядок оформ-
ления права собственно-
сти на домики, бани и га-
ражи, которые построены 
на этих участках. 

Время для решения 
спорных вопросов

В 2001 году в России 
приняли новый Земель-
ный кодекс, который раз-
решил свободную куплю-

продажу земли. У всех вла-
дельцев участков, выде-
ленных ранее, появилось 
право бесплатно получить 
их в собственность. Одна-
ко скоро выяснилось, что 
многие хозяева садов, ого-
родов и дач не имеют пра-
вильно оформленных до-
кументов. До принятия 
Земельного кодекса ре-
шение о выделении зем-
ли принимали местные 
советы, собрания коопе-
ративов, сельсоветы. За 
давностью лет часть бу-
маг была утеряна. Чтобы 
дать возможность людям 
сохранить их землю, вла-
сти приняли решение объ-
явить дачную амнистию. 
По данным российского 
Союза садоводов, с 2006 
года, когда был принят 
93-й Федеральный закон, 
упрощённый порядок по-
зволил зарегистрировать 
права более чем на 7 млн 
участков и более чем 3,5 
млн объектов индивиду-
ального жилищного стро-
ительства. Тем не менее 
далеко не все желающие 
смогли воспользоваться 

предоставленным им пра-
вом. Часть граждан, кото-
рые полностью утратили 
документы, подтвержда-
ющие право пользования 
землёй, до сих пор вы-
нуждены доказывать его 
в суде. Как отмечает ру-
ководитель обществен-
ной организации «Союз 
садоводов России» депутат 
Госдумы Олег Валенчук, 
именно для разрешения 
спорных вопросов требу-
ется дополнительное вре-
мя, за которое люди смо-
гут подтвердить свои пра-
ва на землю. 

Кто может 
воспользоваться

Как и ранее, восполь-
зоваться этим законом 
могут люди, которые по-
лучили земельные наде-
лы в своё распоряжение 
и пользование до 30 ок-
тября 2001 года. Причём 
можно зарегистрировать 
не только участки, но и 
постройки. 

Для оформления права 
на землю достаточно пред-

ставить в любой МФЦ или 
офис Росреестра документ, 
хоть в малейшей степени 
подтверждающий право 
владения землёй, и запла-
тить государственную по-
шлину в размере 350 рублей. 

Чтобы по дачной амни-
стии легализовать домик, 
его площадь должна быть 
меньше 50 квадратных ме-
тров. Нужно будет офор-
мить технический паспорт 
объекта или представить 
декларацию об этом объ-
екте, а также заказать его 
кадастровый паспорт. В 
любой МФЦ или офис Рос-
реестра нужно будет так-
же представить документ, 
подтверждающий право 
на землю, и квитанцию об 
оплате госпошлины. 

В Союзе садоводов Рос-
сии считают, что продле-
ние срока действия дач-
ной амнистии позволит 
владельцам огородов и 
дач не только узаконить 
их по упрощённой схеме, 
но и избежать ответствен-
ности за незаконное само-
вольное строительство. 

Антон БАКЕН

Дачную амнистию продлили 
Оформить сад-огород по упрощённой схеме можно до 2020 года

Для оформления права 
на землю нужно заплатить 
госпошлину 350 рублей 
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И
стория ГПЗ-
1 нача лась 
в 1929 году, 
когда пра-
ви т е л ь с т в о 

приняло решение о стро-
ительстве завода, который 
должен был выпускать 
ежегодно 24 млн подшип-
ников. Уже в марте 1932-
го первая партия подшип-
ников из Москвы была на-
правлена на Сталинград-
ский тракторный завод. 
Советская промышлен-
ность успешно осуще-
ствила план импортоза-
мещения и стала незави-
симой от западных по-
ставщиков. Ассортимент 
продукции составляли 
кольца, крупногабарит-
ные подшипники, под-
шипники качения, роли-
ки, сепараторы и заготов-
ки к ним, специальные 
подшипники, шарики.

На заводе, который в те 
времена носил имя госу-
дарственного деятеля Ла-
заря Кагановича, успешно 
выполнялись ответствен-
ные заказы. К примеру, 
ГПЗ-1 изготовил тяговые 
цепи для ленты эскалато-
ра на самых первых стан-
циях Московского метро-
политена. Завод заботил-
ся о своих сотрудниках, 
построив новые жилые 
дома, поликлинику, учеб-
ный корпус, стадион, Дво-
рец культуры. Пролетарии 
переселялись из деревян-
ных бараков с удобствами 
во дворе в новые дома с го-
рячей водой, газом и ото-
плением. Свой срок эти 
здания отслужили, и ско-
ро от рабочих кварталов 

Дубровки не останется и 
следа: на их месте возве-
дут многоэтажные ново-
стройки.

В возведённом в 1974-
1975 годах заводском 
Дворце культуры рабо-
тали музыкальные, тан-
цевальные, поэтические 
кружки, театральная сту-
дия. После распада СССР 
в связи с экономическими 
трудностями подшипни-
ковый завод не смог фи-
нансировать ДК, пере-
профилированный затем 
в коммерческий театраль-
ный центр. О заводском 
прош лом напоминает 
стоящий в фойе декора-
тивный робот, собранный 
когда-то из образцов про-
дукции ГПЗ-1.

В 1990-х годах начался 
спад производства: преж-
ний ежегодный выпуск 
124 млн подшипников 
сократился в 2012 году до 
240 тысяч. Появились пла-
ны переноса предприятия 
в Саратов, а на историче-
ской территории завода 
уже обосновался торго-
вый комплекс.

Евгений Чесноков 

В заводском цеху. 
1970-1980-е годы

кадры из прошлого

Подшипники 
с Дубровки

Оформление 
фасада 
заводского 
корпуса

Завод. 1932-1936 годы

Учебный комбинат. 
1932 год

Жилые дома на Шарикоподшипниковской улице. 1955-1958 годы

Завод поcтроил для своих 
сотрудников жилые дома, 
поликлинику, стадион, 
Дворец культуры

Завод в Южнопортовом районе 
выпускал продукцию для всей страны

Современный вид
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На публичные слушания 
представляется проект внесе-
ния изменения в правила зем-
лепользования и застройки го-
рода Москвы в отношении тер-
ритории по адресу: г. Москва, 
ул. Верхние Поля, вл. 51 (кад. 
№77:04:0004029:1021), ЮВАО.

Информационные материалы 
по теме публичных слушаний бу-
дут представлены на экспозиции 
с 23.04.2018 г. по 03.05.2018 г. 
по рабочим дням в здании упра-
вы района Люблино по адресу: 
г. Москва, ул. Люблинская, 53, 
каб. 223. 

График работы экспозиции: 
23.04-26.04, 03.05 с 9.00 до 17.00; 
27.04-28.04 с 9.00 до 15.45. На 
выставке проводятся консуль-

тации по теме публичных слу-
шаний. 

Собрание участников пу-
бличных слушаний состоит-
ся 07.05.2018 г. в 19.00 в зда-
нии управы района Люблино по 
адресу: г. Москва, ул. Люблин-
ская, 53, актовый зал (каб. 212).

Время начала регистрации 
участников — 18.30.

В период проведения публич-
ных слушаний их участники име-
ют право представить свои пред-
ложения и замечания по обсуж-
даемому проекту посредством:

— записи предложений и за-
мечаний в период работы экс-
позиции;

— выступления на собрании 
участников публичных слушаний;

— внесения записи в книгу 
(журнал) регистрации участву-
ющих в собрании участников пу-
бличных слушаний;

— подачи в ходе собрания 
письменных предложений;

— направления в течение не-
дели со дня проведения собра-
ния участников публичных слу-
шаний письменных предложе-
ний, замечаний в Окружную 
комиссию по вопросам градо-
строительства, землепользо-
вания и застройки при Прави-
тельстве Москвы в Юго-Восточ-
ном административном округе 
города Москвы.

Номера контактных справоч-
ных телефонов:

— управы района Люблино: 

(495) 350-1888, доб. 2131, 2231, 
2232;

— Окружной комиссии: (495) 
362-2067.

Почтовый адрес Окружной 
комиссии: 111024, ул. Авиамо-
торная, 10.

Электронный адрес Окруж-
ной комиссии: AlievaZA@mos.
ru.

Информационные матери-
алы по проекту, представлен-
ному на публичные слушания, 
размещены на официальном 
сайте управы района Люблино 
lublino.mos.ru, на официаль-
ном сайте префектуры Юго-
Восточного административно-
го округа города Москвы www.
uvao.mos.ru. 

***
На публичные слушания пред-

ставляется проект внесения из-
менения в Правила землеполь-
зования и застройки г. Москвы 
в отношении территориальной 
зоны, в которой расположен 
земельный участок по адре-
су: г. Москва, ул. Перерва, вл. 
11, стр. 1, 2, 11, 14, 27, 28 (кад. 
№77:04:0004018:2491), ЮВАО.

Информационные материалы 
по теме публичных слушаний бу-
дут представлены на экспозиции 
с 23.04.2018 г. по 03.05.2018 г. 
по рабочим дням в здании упра-
вы района Марьино по адресу: 
г. Москва, ул. Люблинская, 161 
(фойе 1-го этажа). 

График работы экспозиции: 

23.04-26.04, 03.05 с 9.00 до 
17.00; 27.04-28.04 с 09.00 до 
15.45. На выставке проводятся 
консультации по теме публичных 
слушаний. 

Собрание участников пу-
бличных слушаний состоится 
07.05.2018 г. в 19.00 по адресу: 
г. Москва, ул. Перерва, 44 (Госу-
дарственное бюджетное обще-
образовательное учреждение 
города Москвы «Школа №2087 
«Открытие»). 

Время начала регистрации 
участников — 18.30.

В период проведения публич-
ных слушаний их участники име-
ют право представить свои пред-
ложения и замечания по обсуж-
даемому проекту посредством:

Оповещения о проведении публичных слушаний
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досуг

П
олюбовать-
ся на анти-
кварное хо-
лодное ору-
жие из част-

ной коллекции можно 
будет в выставочном цен-
тре «Кристалл Экспо» (ул. 
Самокатная, 4, стр. 9). Там 
28 и 29 апреля пройдёт вы-
ставка офицерских кор-
тиков XVIII-XIX веков из 
частной коллекции.

Для моряков, 
авиаторов 
и лесничих

— Сегодня кортик — ак-
сессуар парадной формы 
офицеров, — рассказывает 
организатор выставки ви-
це-президент Союза кол-
лекционеров Москвы Ва-
лерий Архипов. — Но так 
было не всегда. Изначаль-
но кортик — охотничье 
оружие знатных людей, 
длинный кинжал. Позже 
его полюбили моряки: им 
удобно было действовать в 
абордажном бою. А уже в 
XVII веке кортик стал обя-
зательным оружием мор-
ского офицера. Его укра-

шали драгоценными кам-
нями и металлами, на на-
градных кортиках были 
изображения орденов. 

Позже кортики стали 
носить и офицеры других 
родов войск, например в 
Германии в XVIII веке им 
вооружали егерей, в Рос-
сии в 1900-х годах кортики 
были введены в авиации. 
До революции носили их 
и гражданские чиновники 
корпуса лесничих, и зем-
ские чиновники. 

Стилет с зарубками
Основная часть экспо-

зиции — кортики офи-
церов ведущих морских 
держав: Англии, Фран-
ции, Испании, России, 
США. Некоторые экспо-
наты, которые вы увиди-
те на выставке, — насто-
ящие произведения юве-
лирного искусства. Есть 
и редчайшие в мире кор-
тики. Например, кортик 
английской морской та-
моженной службы. Очень 
интересен канонирский 
(артиллерийский) кортик: 
узкий трёхгранный стилет 

с рисками на клинке. Ри-
ски служили для измере-
ния глубины порохового 
заряда — как линейкой.

Как отметил Ва ле-
рий Архипов, на выстав-
ке можно будет не только 

полюбоваться кортика-
ми, но и подробно озна-
комиться с историей это-
го вида оружия и этике-
том ношения короткого 
клинка. Так, среди офи-
церов Российского им-

ператорского флота бы-
товала поговорка: «Весь 
день чувствовал себя не 
при кортике», что по-
сухопутному означало: 
«Был не в своей тарелке».

Алексей ТУМАНОВ

Время работы выставки: 
с 10.00 до 18.00, 
вход свободный

Академический 
хор 
в Текстильщиках

Академический хор рус-
ской песни 24 апреля в 
18.00 даст концерт в куль-
турном центре «Москвич» 
(Волгоградский просп., 
46/15). Знаменитый хор был 
создан в 1945 году, среди 
его солистов была народ-
ная артистка СССР Люд-
мила Зыкина. Вход свобод-
ный, по регистрации на сай-
те mskcc.ru.

Ретропоказ 
на Люблинской

Музыкальный фильм «Дон 
Сезар де Базан» можно бу-
дет посмотреть на большом 
экране 20 апреля в 13.00 в 
кинотеатре «Молодёжный» 
(ул. Люблинская, 11). Это 
история о настоящей люб-
ви, которая разворачивает-
ся в Испании XVIII века. В ро-
лях: Михаил Боярский и Анна 
Самохина. Вход бесплатный, 
необходима регистрация на 
сайте mos-kino.ru.

Экоакция 
в «Кузьминках»

На экологическую акцию 
по уборке мусора пригла-
шает всех желающих ГПБУ 
«Мосприрода». Она пройдёт 
21 апреля в 10.00 в природ-
ном парке «Кузьминки-Люб-
лино». Сбор возле эколого-
просветительского центра 
(ул. Кузьминская, 10).

Бадминтон 
в Текстильщиках

Открытый окружной тур-
нир по бадминтону, посвя-
щённый Дню весны и труда, 
пройдёт 28 апреля в 17.30 
в зале школы №687 (1-я ул. 
Текстильщиков, 16). Если 
вы хотите принимать уча-
стие в окружных соревнова-
ниях, обращайтесь в спор-
тивный отдел управы свое-
го района или в Центр физ-
культуры и спорта ЮВАО, 
сайт: спортювао.рф. 

афиша >>Кинжал для офицера
На Самокатной пройдёт необычная выставка холодного оружия

У русских офицеров 
бытовала поговорка: 
«Весь день чувствовал себя 
не при кортике»
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— записи предложений и за-
мечаний в период работы экс-
позиции;

— выступления на собрании 
участников публичных слуша-
ний;

— внесения записи в книгу 
(журнал) регистрации участву-
ющих в собрании участников пу-
бличных слушаний;

— подачи в ходе собрания 
письменных предложений;

— направления в течение не-
дели, со дня проведения собра-
ния участников публичных слуша-
ний, письменных предложений и 
замечаний в Окружную комиссию 
по вопросам градостроительства, 
землепользования и застрой-
ки при Правительстве Москвы в 
Юго-Восточном административ-
ном округе города Москвы.

Номера контактных справоч-
ных телефонов:

— управы района Марьино: 
(495) 646-7574;

— Окружной комиссии: (495) 
362-2560.

Почтовый адрес Окружной 
комиссии: 111024, ул. Авиамо-
торная, 10.

Электронный адрес Окруж-
ной комиссии: AlievaZA@mos.
ru.

Информационные материа-
лы по проектам, представлен-
ным на публичные слушания, 
размещены на официальном 
сайте управы района Марьино 
marino.mos.ru, на официаль-
ном сайте префектуры Юго-
Восточного административно-
го округа города Москвы www.
uvao.mos.ru. ре
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В районе Люблино покажут музыкальный спектакль
На премьеру красочно-

го музыкального спекта-
кля «Пастушка и трубо-
чист» по мотивам сказки 
Ханса Кристиана Андер-
сена приглашает 25 апре-
ля Культурный центр им. 
Астахова (ул. Люблинская, 
149). Постановку, которая 
будет интересна детям и 
взрослым, представит ве-
дущий творческий коллек-
тив Москвы «Гармония».

— Наши артисты по ходу 
спектакля будут исполнять 
вокальные произведения 
Чайковского, Моцарта, 

Россини, Бортнянского 
под аккомпанемент рояля. 
На нём будет играть лауре-
ат международных конкур-
сов концертмейстер Инна 
Малофеева, — рассказала 
руководитель коллекти-
ва Людмила Булатова. — 
А зрелищности постанов-
ке добавят китайский та-
нец и танец масок в испол-
нении хореографического 
ансамбля «Рябинки». 

Начало спектакля в 19.00. 
Вход свободный. Справки 
по тел. (495) 351-9981. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ
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Кортик — аксессуар парадной 
формы офицеров

Выступают артисты 
творческого коллектива 
«Гармония»
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персона

Б
ез Святосла-
ва Ещенко 
уже много лет 
не обходится 
ни одна юмо-
ристическая 

программа на телевидении. 
О том, как всё начиналось, 
и о многом другом Свято-
слав рассказал «ЮВК».

Первоапрельские 
розыгрыши 
не люблю

— Святослав, вы родились 
1 апреля и стали юмористом 
— это невероятно!

— Кстати, разыгрывать 
людей 1 апреля я не люб-
лю, потому что мне их 
жалко, они обижаются. 
Если только добрый ро-
зыгрыш, могу позвонить 
чужим голосом и поздра-
вить. Один раз известный 
писатель-сатирик ошибся 
номером и позвонил мне. 
Говорит: «Наташу можно к 
телефону?» Я ему говорю: 
«Это я, Наташа. Я просто 
пол поменяла». А он пове-
рил, говорит: «Когда?» От-
вечаю: «После нашей по-
следней встречи». Он бро-
сил трубку. Я потом по-

звонил, признался, и мы 
посмеялись.  

Хотел быть 
капитаном 
дальнего плавания

— Вы родились в твор-
ческой семье. Папа — ре-
жиссёр, мама — музыкант. 
С детства хотели стать 
артистом?

— До 12 лет я мечтал 
быть капитаном дальнего 
плавания и очень любил 
военную форму. Я про-
сил маму сшить военную 
рубашку, смастерить по-

гоны. А когда посмотрел 
«Трёх мушкетёров» с Ми-
хаилом Боярским, снял 
занавеску, повязал себе на 
плечи, как плащ, и фехто-
вал деревянной шпагой по 
квартире. В результате по-
сле школы решил посту-
пать в военное училище. 
Когда папа узнал, устро-
ил скандал. Тогда я впер-
вые услышал от отца, что 
у меня есть актёрские дан-
ные. Раньше он меня не 
хвалил.

— И что же в результате?
— Поступил в Воронеж-

ский государственный 
институт искусств. По-
том успешно играл в теа-
тре, вёл концерты как кон-
ферансье. В качестве хоб-
би пел в ресторане. Мне 
было хорошо в Воронеже. 
Но тут папа, который ра-
ботал уже режиссёром в 
Москве, стал настоятель-
но звать к себе. Я приехал 
в Москву в 1995 году. Ска-
зал папе, что если за лето 

ничего не получится, вер-
нусь в Воронеж. Начал 
играть в детском спектак-
ле в Москонцерте.

Петросян сказал: 
«Ты смешной!»

— И в Воронеж возвра-
щаться не захотелось?

— Я познакомился с Ев-
гением Вагановичем Пе-
тросяном. Это была судь-
боносная для меня встре-
ча. Показал ему номер в 
образе старушки в платке. 
Он сказал: «Ты смешной!» 
Спросил, не хочу ли через 
неделю принять участие в 
съёмках передачи «Смехо-
панорама». А я только об 
этом и мечтал. За неделю 
подготовил номер: собрал 
из шуточных деревенских 
баек, как деревенский дед 
рассказывает басни Кры-
лова. Номер на телевиде-
нии прошёл на ура. Пе-
тросян сказал, что нако-
нец на эстраде появился 

молодой артист, работа-
ющий в стилистике на-
родного юмора. Но через 
какое-то время он сказал: 
«Ты же молодой парень, 
что ты всё бабок и дедов 
играешь? Придумай что-
нибудь ещё». Так и появи-
лась актуальная тогда тема 
«новые русские». Пример-
но так: «Алё, какие проб-
лемы? Машину угнали? 
Найдём! Мы же не ГАИ!»

— А в театральных 
спектак лях в Москве не 
играли? Вы же актёр по об-
разованию.

— Год назад меня при-
гласили в антрепризу 
«Любовь по Фрейду». Там 
со мной играли чудесные 
артисты: Евгений Герча-
ков, Саша Семчев, Сла-
ва Невинный-младший, 
Люба Тихомирова, Жан-
на Эппле, Юлианна Ша-
хова  — актриса, телеведу-
щая. Но, к сожалению, мы 
сыграли всего несколько 
раз. Спектакль времен-
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Известный артист рассказал, 
как стал юмористом и вегетарианцем

Требовать 
от меня, 
чтобы я дома 
всех веселил, 
невозможно

Встреча с Евгением Петросяном 
стала для артиста судьбоносной

Святослав Ещенко: 
Разыгрывать людей 
не люблю, 
мне их жалко
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но отправлен на доработ-
ку. Я надеюсь, что мы его 
ещё поиграем.

— Это правда, что юмори-
сты в жизни очень мрачный 
народ?

— Юмористы бывают 
разные, как и все люди. 
Конечно, когда я на кон-
церте отдал всю энергию 
зрителям, требовать от 
меня, чтобы я дома всех 
веселил, невозможно. В 
жизни я могу друзьям и 
близким что-то недодать. 
Как-то говорили об этом 
с Евгением Вагановичем. 
Он сказал: «Мы реально 
посвятили себя людям. 
Жёны юмористов — как 
жёны декабристов». И до-
бавил с улыбкой: «После-
довала она за ним в Си-
бирь и испортила ему всю 
каторгу».

У нас с женой был 
служебный роман

— Как вы познакомились 
с супругой Ириной?

— У нас случился слу-
жебный роман. Она была 
концертным директором, 
а я — начинающим юмо-

ристом. Было много со-
вместного творчества — 
я не люблю слово «рабо-
та». Но в результате то ли 
творчество помешало се-
мейной жизни, то ли се-
мейная жизнь творчеству. 
Мы разъехались и поняли, 
что так нам легче. Мы дру-
жим, встречаемся, скуча-
ем друг по другу. Сын жи-
вёт с Ириной. 

— У вашего сына очень 
не обычное имя — Нарад. 
Что оно обозначает?

— Нарад — имя небес-
ного музыканта из веди-
ческой мифологии, он ле-
тает и играет на вине, — 
струнном инструменте. 
Мне почему-то очень за-
хотелось именно так сына 
назвать. Думал, это на 
него повлияет и он станет 
музыкантом. Но он, от-
занимавшись семь лет на 
скрипке, профессиональ-
ным музыкантом не стал. 
Сейчас ему 17 лет. 

— Сыну в жизни необыч-
ное имя не мешает?

— По-разному бывает. В 
школе у него интернацио-
нальный класс. У многих 
необычные имена. А вот 

вне класса он представля-
ется Максимом. Если бу-
дет артистом, возьмёт себе 
сценический псевдоним. 

Вспоминаю семейную 
историю про имя. У меня 
был двоюродный дедуш-
ка. Он начитался детекти-
вов и придумал себе псев-
доним — Роберт Джеймс 
Нортон. Поменял себе 
имя в паспорте. Это, меж-
ду прочим, было в СССР, 
в Воронеже. Его всё вре-
мя забирали в милицию, 
думали — иностранный 
шпион. Выручать его ез-
дил родной брат Миха-
ил Иванович Егоров. Ба-

бушка всё время возмуща-
лась: «Что это Мишке всё 
время приходится ездить 
разбираться, что это за Ро-
берт Джеймс Норто dн?» Я 
её поправлял: «Правиль-
ное ударение не Норто dн, 
а Но dртон». А она крича-
ла: «Правильно — Егоров 
А лександр Иванович!» 
Так что с именами — это 
у нас семейное.

Мяса не ем
— Читала, что вы нерав-

нодушны к Индии, привер-
женец индуизма, о вас даже 
пишут, что вы кришнаит.

— И наверное, дума-
ют, что я хожу по улице 
с барабаном, в розовых 
одеждах, лысый и со зна-
ком на лбу. Это не так. Но 
нет дыма без огня. В моей 
жизни был период поис-
ка истины. Я каждый год 
ездил в Индию, там есть 
святое место Вриндаван. 
Так вот Индия — действи-
тельно мистическая стра-
на, но я не был там уже лет 
пять. Сейчас я не принад-
лежу ни к какой религии. 
Считаю, что Бог безгра-
ничен и вездесущ, он не 
может находиться в рам-
ках определённой Церк-
ви. Но связь с Богом у нас 
есть, и если мы задумаем-
ся и начнём слушать своё 
сердце, Бог начнёт нам от-
вечать без посредников.

— Ну а то, что вы вегета-
рианец, правда?

— Вегетарианцем я 
стал до знакомства с Ин-
дией. Это был экспери-
мент. Товарищ посовето-
вал: «Не будешь есть мясо 
— не будешь болеть». Я 
мясо очень любил, но ре-
шил попробовать без него 
обойтись хотя бы неделю. 
Стал лучше себя чувство-
вать, появилась какая-то 
лёгкость. Потом ещё ме-
сяц попробовал. Дальше 
организм уже стал оттор-
гать мясо, ему понрави-
лось. Думаю, человек не 
мясоед — у него структу-
ра травоядного.

Ирина 
ЛАПОВОК

персона

Я мясо 
очень любил, 
но решил 
попробовать 
без него 
обойтись 
хотя бы 
неделю

Странное чувство по-
сещает многих верую-
щих в пасхальные дни. 
К безусловной радости от 
того, что наступил нако-
нец этот праздник празд-
ников, что свершилось в 
очередной раз это самое 
большое в истории че-
ловечества чудо, добав-
ляется ещё и некоторое 
сожаление о прошедших 
великопостных днях.

Казалось бы, чего жа-
леть о тех испытаниях и 
ограничениях, которые 
закончились вместе с 
периодом Великого по-
ста, ведь наступила куда 
более лёгкая и свободная 
жизнь? Но странным это 
кажется только тем, кто 
не почувствовал на себе 
благотворного эффекта 
от длительной постной 
жизни. Речь, конечно, не 
только о более строгом, 
чем обычно, режиме пи-
тания. Настоящий пост 
включает в себя многое. 

Как правило, человек 
в такие дни начинает не 
только иначе питаться, 
но и жить по-другому. И 
сам становится несколь-
ко иным. Или, во всяком 
случае, пытается.

Он старается сосредо-
точиться на своём вну-
треннем мире, отказы-
ваться от пустого и сует-
ного, быть более внима-
тельным не только к себе, 
но и к окружающим лю-
дям. Он больше молит-
ся, чаще ходит в церковь. 

И самое удивительное, 
что при этом куда боль-

ше, чем прежде, успевает. 
Это как будто про него, 
постящегося, говорит-
ся в самом первом псал-
ме: «И будет он как дере-
во, посаженное при по-
токах вод, которое при-
носит плод свой во время 
своё и лист которого не 
вянет; и во всём, что он 
ни делает, успеет».

Впрочем, удивительно 
это опять же только для 
тех, кто смотрит на Цер-
ковь, на пост и постящих-
ся со стороны. Те же, кто 
внутри процесса, очень 
хорошо чувствуют осо-
бую логику происходя-
щего, несовместимую с 
логикой обычной челове-
ческой жизни. Мне и свя-
щенники, которые в ходе 
Великого поста перегру-
жены богослужениями, 
говорили, что при всех 
перегрузках им в эти дни 
во всём удаётся гораздо 
больше обычного.

А для мирского челове-
ка к концу поста иногда 
становится очевидным, 
что некоторые удоволь-
ствия и развлечения, ко-
торые он раньше считал 
необходимыми, на самом 
деле — пустая трата вре-
мени. И в самом себе он 
открывает что-то, чего 
прежде не знал. Кому-
то удаётся сохранить 
этот настрой, кому-то 
нет. Ограничения кон-
чились, а пьянящий воз-
дух свободы, как извест-
но, коварен. Но будет ещё 
шанс почувствовать дру-
гую жизнь, другого себя.

Как больше успевать

свой взгляд >>

Валерий КОНОВАЛОВ
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Со знаменитым оперным певцом 
Вячеславом Войнаровским

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@mail.ru
redaktor-2017@yandex.ru
ЗВОНИТЕ: 
(495)681-3645
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сканворд  >>

фотоконкурс  >>

собаки ищут хозяина  >>

Вечером 10 апреля по-
жар начался в коммуналь-
ной квартире на 4-м этаже 
по адресу: ул. Судакова, 4. В 
одной из комнат загорелись 
мебель и личные вещи жиль-
цов. Огонь охватил площадь 
7 кв. метров. Пока тушили по-

жар, залили жильцов снизу. 
Как выяснилось, помещение 

сдавалось. Проводится про-
верка, устанавливается причи-
на происшествия. Погибших и 
пострадавших нет.

Алёна КАЛАБУХОВА
По информации МЧС по ЮВАО 

пожары  >>
За неделю в округе произошло 2 пожара и 20 возгораний

анекдоты  >>
Женщина после авто-

мобильной аварии попа-
ла в больницу. 

Дежурный врач ос-
матривает её и диктует 
медсестре, заполняющей 
историю болезни:

— Перелом правой 
ключицы. Перелом 6-го и 
7-го рёбер справа. Сса-
дина на голове… 

Он обращается к па-
циентке:

— Сколько вам лет?
— Двадцать семь.
— И сотрясение мозга, 

— диктует врач, — с пол-
ной потерей памяти. 

Знаете, почему поро-
сята и коровы на упа-
ковках сосисок и кол-
бас так радостно улы-
баются? 

Потому что знают: их 
там нет. 

Фразы, которые опас-
но произносить: «Ты не 
права!» — жене, «Я не 
хочу есть» — бабушке, 
«Сделайте на своё усмо-
трение» — парикмахеру. 

По утрам ем бутер-
броды с икрой, чув-
ствую: жизнь удалась! 

В следующем году 
посажу ещё больше ка-
бачков… 

В России изобретён 
самый короткий тест на 
уровень IQ. Он состоит 
всего из одного вопроса: 
«Смотрите ли вы 
«Дом-2»?» 

звёздный рецепт  >>

«Мы — пара!»

 Певица Лайма Вайку-
ле считает, что еда — 
это всего лишь топли-

во для организма, не более 
того. В её повседневном раци-
оне — йогурты, творожок, бу-
терброды с сыром, салаты, 
постный борщ. Певица не ест 
мясо и не употребляет соль. Тем 
не менее, по её признанию, ино-
гда она всё-таки набирает пару 
лишних килограммов. Причина 
— её любовь к сладкому.

Один из фирменных рецеп-
тов Лаймы Вайкуле — торт из 
зефира, который не требует вы-
пекания.

Пол-литра 35-процентных 
сливок или жирной сметаны 
хорошенько взбить, постепенно 
добавляя пять-шесть столовых 
ложек сахарного песка. Стакан 
очищенных грецких орехов мел-
ко порубить. Для торта понадо-
бится примерно 600 граммов 
разноцветного зефира. Сма-
чивая нож в кипятке, разрежем 
каждую половинку зефиринки 
на две-три пластинки. 

На блюдо положим кольцо 
от разъёмной формы для тор-
та и на дно выложим слой зе-
фира одного цвета, смажем его 
сливочным кремом и посыплем 
орехами. Сверху уложим слой 
клюквы. Затем снова слой зе-
фира, крема, орехов, на кото-
рый выкладываем чёрную смо-
родину. На очередной слой зе-
фира, крема, орехов уклады-
ваем нарезанные кружочками 
апельсин и банан. Смазываем 
всё кремом, посыпаем тёртым 
шоколадом, украшаем клубни-
кой или другими ягодами или 
фруктами. И ставим в морозил-
ку на три часа. Перед подачей 
удерживающее форму кольцо 
снимаем.

Ирина МИХАЙЛОВА
По публикациям в СМИ
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 Друзья! Фотоконкурс «Мы 
— пара!» продолжается. 
Ждём оригинальных, креа-

тивных снимков. В подписи к фото 
укажите: где был сделан снимок, 
когда, кто изображён на нём. Обяза-
тельно укажите район округа, где 
вы живёте; чем занимаетесь; сколь-
ко лет вы женаты и как вас звать-
величать. Если вы считаете, что 
самый замечательный эпизод вашей 
совместной жизни может проил-
люстрировать чёрно-белый снимок, 
сделанный в другую историческую 
эпоху, то присылайте и его, толь-
ко в цифровом формате. Также мож-
но присылать интере сные ретро-
снимки ваших родителей, бабушек и 
дедушек.
Технические требования к фо-

тографии: цифровой формат JPEG, 
размер файла от 1 МБ. 
Адрес для ваших писем: 

uvkurier@mail.ru.

Светлана и Сергей Якимовы 
в браке уже 31 год. Живут 
в Люблине. Очень любят 
путешествовать и открывать 
новые места и страны, 
познавать культуру 
этих стран и пробовать 
национальные блюда. 
Этот снимок сделан 
в Бразилии. 

Амурка 
дружит 
со всеми

Игривая собачка трёх лет, 
небольшая, до 45 см в хол-
ке, стерилизована. Амурка 
— симпатичная, ласковая и 
послушная, очень ориенти-
рована на человека. Хорошо 
гуляет на поводке, дружит с 
другими собаками. 

Тел. 8-903-188-7417, Ма-
рия.

Фото предоставлено 
волонтёрами

Выпекать не надо, 
и так вкусно
Торт из зефира 
от певицы Лаймы Вайкуле

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД
По горизонтали: Континент. 

Бак. Воинство. Критик. Пас-
сат. Алебастр. Евнух. Вене-
ра. Адрес. Низ. Ангола. Файл. 
Урон. Пики. Отава. Околица.

По вертикали: Импреса-
рио. Синагога. Халупа. Неве-
ста. Дари. Око. Клеветник. Те-
нор. Бес. Иван. Батут. Сена. Ит-
трий. Киоск. Разлука. 

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

10 апреля в МЧС поступил 
вызов на Волжский бул., квар-
тал 114А, корп. 3: в одной из 
квартир загорелись мебель и 
личные вещи жильцов. Пло-

щадь пожара составила 3 кв. 
метра. Предположительно 
причиной инцидента стало 
неосторожное обращение с 
огнём. Люди не пострадали.

В Кузьминках горела квартира

В Люблине произошёл пожар 
в коммуналке
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